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0 Совете министров в Лондоне
Передовая статья „Известий“ —5 октября

Первая сессия Совета министров 
иностранных дел закончилась без
результатно. Не было принято ника
ких решений, даже не было выпуще
но никакого коммюнике, -которое об’- 
яснило бы, почему Совет министров 
закончился неудачей.

Так как сам Совет министров пе 
дал никакого облснения случивше
муся, то в печати теперь делаются 
всякие предположения на этот счёт, 
ищутся виновники, -выдумываются 
всякие небылицы, а некоторые вы
ступления участников лондонского 
совещания министров только увеличи
вают сумятицу в публике. Бросается 
в глаза, что Совет министров, кото
рый провёл 33 заседания, пе согла
сился с предложением советской де
легации продолжить ещё на один 
депь заседания Совета министров, и 
сделать ещё одну попытку, поискать 
разумный компромисс.

Этому воспрепятствовал американ
ский делегат. Г-н Бирпс почему-то ка
тегорически отказался продолжать ра
боту Совета министров, но он не 
предложил того, чтобы до окончания 
первой сессии Совет министров дал 
«ьТ хоть .салое-ниоузь об'яспенче —  
в чём же заключается причина не
успеха.

Одпако бегство от об’яснспий пе 
избавляет никого от необходимости 
дать вразумительные ответы на воз
никшие теперь иедоуметше вопросы.

Почему гг. Бпрнс и Бевин откло- 
пили предложение советской делегации 
подписать протоколы по согласован
ным решениям? В чём причина этого?

Никто не сможет понять, почему 
этого нельзя было сделать, если да
же и оставались несогласованными 
пекоторые другие вопросы? Между тем, 
давно известно, что на международ
ных конференциях нельзя вести себя, 
как дома. На международных конфе
ренциях, как известно, одпо прави
тельство пе может приказывать дру
гому. Нора бы это понять!

Теперь появились всякие версии с 
попынками обленить отсутствие вся- 
еи х  решений лондонской сессии Сове
та министров. При этом бросается в 
глаза стремление свалить вину за' 
неудачу с больпой головы на здоро
вую.

Что только теперь не выдумывают 
в английской и американской печати 
о советской делегации, чтобы па пеё 
свалить вину америкапской и англий
ской делегаций за создавшееся лоло- 
жепие! Но те, кто все больше запу
тываются во всяких, наспех надуман
ных оояспениях, но смогут сами 
снять с себя ответственность за со
деянное.

В конце концов правда свое возь
мет.

Выступление В. М. Молотова 3 ок
тября на пресс-конференции в Лондоне 
показало, что дело вовсе не в том, 
участвовать или не участвовать Фран
ции и Китаю в подготовке тех или 
иных мирных договоров. Па этот счет 
в Берлинском соглашении Трумэна, 
Эттли, Сталина есть ясные указания, 
а соглашение —  есть соглашение, оно 
обязательно для всех его участников.

В Берлинском тройственном согла
шении сказано, что Франция участву
ет в подготовке мирного договора с 
Италией. С этим все согласны. Отно
сительно же других сателлитов Герма
нии в том же Берлинском соглашении 
точно указано, что соответствующие 
мпрные договоры должны составить 
государства, которые подписали усло
вия капитуляции с этими странами. 
Франция же не только не подписыва
ла условий капитуляции с Румынией, 
Болгарией, Венгрией. и Финляндией, но 
даже не об’являла пм.войпы. Следова
тельно, Франция пе может претендо
вать на участие в подготовке этнх 
мирных договоров.

Когда Фрапцпя согласилась участво
вать в работе Совета министров, соз
данного Берлипскпм соглашением трех 
Держав, она точно зпала, что этим со
глашением не предусматривалось се 
участие в составлении мирных догово
ров для указанных выше стран.

Следует обратить внпмаппе па то, 
нто по вопросу о подготовке мирного 
договора с Финляндией в Совете мини
стров никто не возражал, чтобы это

дело было передано представителям Со
ветского Союза и Великобритании, без 
представителей Соединенных Штатов, 
так как Соединённые Штаты Америки 
пе находились в состоянии воины с 
Финляндией. Следовательно, когда 
гг. Бирнс и Бсвин настаивали на 
участии Франции в составлении мир
ных договоров с Румынией, Болгарией, 
Венгрией и Финляндией, они предлага
ли тем самым нарушить Берлинское 
соглашение. Понятно, что советская 
делегация не могла с этим согласить
ся. Но из этого также следует, что по
пытка обленить неудачу Совета мини
стров несогласием советского предста
вителя с другими министрами являет
ся попыткой свалить вину с больной 
головы на здоровую.

Америкапсвий министр' Бирнс 3 ок
тября сделал еще одну попытку обле
нить случившееся. Дело, будто бы, в 
том, что советская делегация не захо
тела’ обсуждать вопрос о будущих 
международных конференциях по мир
ным договорам до непосредственного 
доклада по этту  вопросу в Москве.

Но это обяснение пе соответствует 
действительности. Известно, что со
ветская делегация предложила продол
жить работу Совета министров и 3 ок
тября обсудить любые вопросы, по ко
торым не было достигнуто соглашение. 
Что же касается вопроса о конферен
циях для рассмотрения мирных догово
ров, то этого вопроса даже пе было 
в повестке дня Совета министров. Этот 
вопрос г-п Бирпс неожиданно извлёк па 
свет за несколько дней до окончания 
первой сессии.

Советская делегация не только не 
отказывалась от его обсуждения, по 
даже внесла свое письменное предло
жение по этому вопросу, которое было 
вручено всем министрам еще 28 сен
тября.

Следовательно, нельзя обЪяснить 
неуспех первой сессии Совета мини
стров тем, что советская делегация не 
согласилась обсуждать вопрос о буду
щих международных конференциях для 
рассмотрения мирных договоров. И эту 
попытку свалить вину с больной го
ловы на здоровую приходится признать 
совершенно несостоятельной.

В чем же действительная причина 
неуспеха лондонской сессии Совета ми
нистров?

То®. Молотов дал ответ на этот во
прос. Истинная причина неуспеха Со
вета министров заключается в различ
ном отношении министров к Берлин
скому соглашению, которое было до
стигнуто 1 августа’ между правитель
ствами Англии, Соединенных Штатов 
и Советского Союза. Повсдепис амери
канской и английской делегаций в 
Лондоне оказалось другим, чем оно 
было два месяца назад в Берлине. То, 
что в Берлипе было принято и было 
подписано президентом Трумэном и 
премьер-министром Эттли, это было по
ставлено нод сомнение г. г. Бирнсом и 
Бовиным в Лондоне.

Советская же делегация в Лондоне 
требовала, чтобы Берлинское соглаше
ние трех держав не нарушалось, а в 
точности соблюдалось. Кто пе поймет 
этого различия в отношениях к Бер
линскому соглашению у американской 
и английской делегаций, с одной сто
роны, и у советской делегации, с дру
гой стороны, тот ничего не поймет в 
происшедшем.

Всякие же попытки об’яснить неус
пех первой сессии Совета министров 
притянутыми за волосы аргументами, 
вроде указанных выше, являются 
только попытками уклониться от при
знания истинных прпчип создавшегося 
положения.

Вопрос о Франции, например, можно 
рассматривать только, как предлог для 
того, чтобы попытаться поколебать 
имеющиеся соглашения, что делается, 
очевидно, под па жимом тех, кто недо
волен этпмп соглашениями.

Нельзя недооценивать серьезности 
того, что произошло в Лондоне. Если 
американские и британские представи
тели будут и дальше настаивать на 
своей позиции, которую никак нельзя 
согласовать с верпостью заключённым 
тройствейпым соглашениям, то этим 
будет поколеблена основа сотрудниче
ства между тремя державами.
(Принято по радио Грузинским радио

комитетом).

Колхозы Украины заклады ваю т основы будущего урожая
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' КИЕВ, 4 октября. (ТАСС). В по
следние дпн по всей республике за
метно повысились темпы под’ёма зя
би. Колхозники Киевской, Камепец- 
Подольской и других областей широ
ко используют па пахоте крупный 
рогатый скот. В Еаменсц-Подольской 
области в борозду поставлено до 25 
тысяч коров. Здесь уже более 300 
сельхозартелей выполнили план под’- 
сма зяб п.

'Организованно ведут под’ём зяби 
колхозники Чпгприпского района, Ки
ровоградской области. Выполнив план 
сева озпмых на площади в 15 тысяч 
гектаров, колхозники переключили ос
вободившееся тягло на осеннюю па
хоту.

Всего по республике вспахано под 
зябь 263 тысячи гектаров— на 164 
тысячи гектаров больше, чем на то 
же время в прошлом году.

у к а з
Президиума Верховного Совета СССР 

О проведении выборов 
в Верховный Совет СССР

В  связи с окончанием войны и истечением полномочий Вер
ховного Совета СССР первого созыва, на основании статьи 72 
«Положения о выборах в Верховный Совет СССР», устанавливаю
щей, что день выборов в Верховный Совет СССР об’является не 
позднее, чем за два месяца до срока выборов, и что выборы про
изводятся в нерабочий де^ь, Президиум Верховного Совета Союза 
Советских Социалистических Республик п о с т а н о в л я е т :
, назначить выборы в Верховный Совет С ССР воскресенье 

10 февраля 1946 года.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

JVL КАЛИНИН.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

А. ГО РКИ Н .
Москва, Кремль. 5 октября 1945 г.

Дополнительные льготы семьям 
участников Отечественной войны

Совет Народных Комиссаров СССР 
принял постановление о дополнитель
ных льготах и материальной помощи 
семьям потибших воинов, инвалидам 
Отечественной войны, семьям военно
служащих и демобилизованным.

С хозяйств семей, потерявших кор
мильцев на фронтах Отечественной 
войны, и с хозяйств инвалидов Отече
ственной войны первой и второй групп 
сложены все недоимки прошлых лет по 
сельскохозяйственному налогу, обяза
тельному окладному страхованию, по
ставкам сельскохозяйственных продук
тов государству.

Дети военнослужащих, погибших па 
фронтах Отечественной войны, и дети 
инвалидов Отечественной войны пер
вой и второй групп освобождаются от 
платы за обучение в 8— 10 классах 
средних школ, вузах и техникумах.

За семьями военнослужащих, погиб
ших па фроитах Отечественной войны, 
сохраняются до конца 1946 года все 
льготы, предоставляемые семьям воен
нослужащих, состоящих в Краспой Ар
мии, по налогам, обязательным постав
кам, квартирной плате и другие.

Для хозяйств инвалидов Отечествен
ной войпы первой и второй групп ус
тановлен ряд дополнительных льгот по 
сельскохозяйственному налогу и обяза
тельным поставкам сельскохозяйствен
ных продуктов государству.

Совнарком ССОР обязал Покомбанк 
выдавать семьям погибших воинов, ип- 
валидам Отечественной войны и нуж
дающимся семьям военнослужащих

ссуду на строительство и восстановле
ние жилых домов в сумме от 5 до 10 
тысяч рублей со сроком погашения от 
5 до 10 лет. Совнаркомы республик, 
краевые и областные исполкомы обя
заны бесплатно отводить им лесосеки 
на ^готовку строительного леса и от
пускать по установленным ценам мест
ные строительные материалы для по
стройки или ремонта жилш.

Районным исполкомам предоставлено 
право снижать в 1945-46 году ■_ до 
50 процентов, а в отдельных случая! 
освобождать полностью от попенной 
платы демобилизованных, семьи воен
нослужащих, инвалидов Отечественной 
войны и семьи погибших воинов, 
производящие заготовку топлива для 
собственных нужд.

Наркоматы и ведомства обязаны 
передавать 10 процентов всей жилой 
площади во вповь выстроенных и вос
становленных домах в распоряжение 
местных исполкомов, которые должны 
заселять эту площадь исключительно 
нуждающимися в жилье демобилизо
ванными, семьями военнослужащих, 
инвалидами Отечественной войны и 
семьями погибших воинов..

Директора предприятий и учрежде
ний, имеющих отделы рабочего снаб
жения, обязаны спабжать получающих 
пенсию от государства нетрудоспособ
ных членов семей погибших воинов, 
ранее работавших па данном предприя
тии или в учреждении, параоте с чле
нами семей рабочих и служащих.

(ТАСС).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
П О СЛАН И Е П РЕЗИ Д ЕН Т А  Т РУ М ЭН А  КО Н ГРЕС С У

ВАШИНГТОН, 5 октября. (ТАСС). 
Президент Трумэн заявил па пресс- 
конференции, что он обратился с по

сланием к конгрессу, рекомендуя соз
дать комиссию по атомной энергии для 
контроля над её развитием.

ЗА Я В Л ЕН И Е  АЧЕС О Н А  Н А  П РЕС С-КО Н Ф ЕРЕН Ц И И
ВАШИНГТОН, 5 октября. (ТАСС). 

Исполняющий обязанности государ
ственного секретаря США Ачесон, 
выступая на пресс-конференции, за
явил, что в связи с последними собы
тиями в Аргептипе Соединённые Шта
ты полагают, что они не смогут надле
жащим образом вести переговоры о 
подписании договора относительно во- 
епной помощи с нынешним правитель
ством Аргентины. Поэтому Соединён

ные Штаты предложили Бразилии от
срочить межамериканскую конферен
цию, которая должна была состояться 
в Рио-де-Жанейро 20 октября для пе
реговоров о межамериканском догово
ре. Ачесон также заявил, что «прави
тельство Соединённых Штатов будет 
совещаться с другими американскими 
республиками относительно положения 
в Аргентине».

ОТСТАВКА  ЯПОНСКОГО  КА БИ Н ЕТА
ЛОНДОН, 5 октября. (ТАСС). Как 

сообщает токийский корреспондент 
агентства Рейтер, сегодня премьер-ми
нистр прпнц Хигасикуни ушел в от
ставку вместе со своим кабинетом.

Личный секретарь премьер-министра

заявил, что кабинет принял решение 
об отставке в результате директивы 
генерала Макартура' об устранении 
Ивао Ямадзаки с поста министра вну
тренних дел.

А РЕС Т  А Б Э  и ТО ГО  *1

зом союзных властей в распоряжение 
военной полиции 8-й американской 
армии как военные преступники.

ТОКИО, 5 октября. (ТАСС). Бывший 
генерал-губернатор Кореи генерал Аба 
и бывший министр иностранных дел 
Того я в и л и с ь  в соответствии с прнка-

П РИ КА З М А КА РТУРА  О Б О С ВО БО Ж Д ЕН И И  П О ЛИ ТИ ЧЕСКИ Х 
З А К Л Ю Ч ЕН Н Ы Х  В  ЯПОНИИ

ЛОНДОН, 5 октября. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Рейтер, 4 октября 
генерал Макартур отдал приказ об 
освобождении всех политических за
ключённых в Янонии, об отмене всех 
законов, ограничивающих гражданское

свободы, и о роспуске «полиции по 
контролю над мыслью».

Верховный командующий дал также 
указание о смещении японского мини
стра внутренних дел.

Американская печать о работе Совета 
министров иностранных дел

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. (ТАСС). 
Бывший заместитель государственного 
секретаря Уэллес в статье, помещенной 
в газете «Нью-Йорк геральд трибюн», 
высказывает предположение, что про
вал лондонских переговоров частично 
объясняется отсутствием искусных и 
опытных дипломатов. Уэллес заявляет, 
что США приступили к переговорам, не 
ознакомившись со взглядами других 
правительств в отношении разрешения 
мирных проблем. В результате вся 
первая сессия Совета министров ино
странных дел состояла из дебатов по 
вопросу процедуры. Советский Союз—

единственая страна, которая полностью 
подготовилась к переговорам и при
ступила к ним, вооружившись после
довательной политикой. Поэтому Совет
ский Союз смог извлечь пользу из не
подготовленности других союзников.

Газета «Дейли уоркер» заявляет в 
редакционной статье, что кризис в 
Лондоне не является результатом про
блемы процедуры или других подобных 
проблем, а основан на невыполнении 
США и Апглией торжественных обяза
тельств уничтожить германский ■ 
ялонекпй фашизм.

Отклики в кругах конгресса США на окончание сессии 
Совета министров иностранных дел

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агентства 
Юнайтед пресс из Вашингтона, в кру
гах конгресса пессимистически расце
нивают результаты заседаний Совета

министров ипостранных дел в Лондоне, 
однако как демократы, так и респуб
ликанцы считают необходимым пред
принять новые усилия для создания 
фундамента мира.

Английская печать об окончании сессии Совета 
министров иностранных дел

ЛОНДОН, 3 октября. (ТАСС). «Ив- 
нинг стандард» в редакционной статье 
пишет, что прекращение конференции 
«является разочарованием, но не ка
тастрофой-.. Если только разногласия 
были выяснены, а проблемы установ
лены, то это значит, что один неиз
бежный этап в поисках единства уже 
пройден».

Упоминая, что единство союзников 
поддерживалось, несмотря пи на что, 
во время войны, газета пишет: «Никто, 
кроме слепых оптимистов, пе мог рас
считывать на то, что это единодушие 
будет продолжаться после достижения 
основной цели, на которую оно опира
лось. Каждая ьлия должна выражать 
своп собственные стр^'ления и взгляды 
в соответствии со своими ..;'адициями 
и интересами. Именно на осноьб чх 
примирения должен быть построзе мир. 
Это —  нелёгкая, однако не невозмож
ная задача... Подлинная опасность за
ключается в слухах, распространяемых 
элементами, которые заинтересованы в 
том, чтобы возлагать всю вину за ны
нешний срыв переговоров на Россию».

Поздние издания лондонских вечер
них газет опубликовали рядом на пер
вых полосах сообщения о пресс-копфе- 
ренциях у Бирнса и В. М. Молотова. 
Газеты поместили также крупные фо
тографии Бпрнса и В. М. Молотова, 
снятые утром 3 сентября.

Все газеты привели выдвинутое 
В. М. Молотовым советское предложе
ние, направленное к разрешению ту
пика па конференции. В последующих 
изданиях вечерних газет опубликованы 
фотографии Молотова и Бирнса на 
прес.с-копфереппиях.

ЛОНДОН, 4 октября. (ТАСС). Не
сколько газет поместили комментарии 
по поводу окопчапия первой сессии 
Совета министров иностранных дел па 
втором месте. Хотя тенденция возло
жить па СССР вину за отсутствие ре

зультатов сессии сохраняется, одпако 
тон обзоров стал гораздо умереннее и 
упор делается, главным образом, на 
необходимость найти практичную фор
му обеспечения единства союзных 
наций. Эта точка зрения суммируется 
редакционной статьёй «Таймс», в ко
торой говорится, что «опубликованные 
в Англии комментарии по поводу пре
кращения работы конференции минист
ров иностранных дел почти единодуш
но отказываются воспринять неудачу 
как поражение и признают необходи
мость продолжать переговоры другими 
средствами, чтобы уладить обнаружив
шиеся трудности»..-

Газета «Дейли уоркер» в редакци
онной статье пишет, что за трудностя
ми процедурного характера, которые 
привели первую сессию Совета1 ми
нистров иностранных дел к такому 
котлу, стоит история политических 
разно* ™сий относительно того, какая 
политика должна проводиться с целью 
консолидации'демократии в Европе по
сле полной военной" победы над фашиз
мом. В вопросе процедуры Молотов, по- 
впдпмому, стоит па твёрдой почве. В 
берлинском коммюнике точно говорит
ся, как должны решаться такие во
просы. Почему же тогда английские и 
американские представители отказа
лись согласиться на пересмотр прото
колов на основании предложений со
ветского министра иностранных дел? 
Весьма важным фактом является то, 
что Советское правительство никоим
образом не намерено умиротворять тех, 
кто колеблется в уничтожении остат
ков фашизма в Европе; Новые демо
кратические силы -в Восточной Евро
пе, ликвидировавшие фашистов и кви- 
слингов, провели важные реформы и 
будут соответствующим образом по
ощряться, а тем политикам Запада,
которые лелеют идею западного блока, 
придется вспомнить, что 1945 год 
не 1938.

Предстоящие заявления в английском парламенте 
о работе Совета министров иностранных дел

ЛОНДОН, 3 октября. (ТАСС). Поли
тический обозреватель «Дейли теле
граф энд Морпипг пост» указывает, 
что заявлепие по поводу работы сес
сии Совета министров иностранных дел 
будет сделано в палате общин в ско
ром времени после того, когда парла

мент соберется 9 октября. По мнению 
обозревателя, с этим заявлением, ве
роятно, выступит Эттли.

Обозреватель полагает, что прави
тельственное заявление будет сделано 
также в скором времени в палате лор
дов.

Заседание Всемирной профсоюзной 
конференции

Р Е Ш Е Н И Е  АН ГЛ И Й С КО ГО  П РА ВИ ТЕЛ ЬС Т ВА  О 
Д ЕМ О БИ Л И ЗА Ц И И

ЛОНДОН, 5 октября. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Рейтер, английский 
министр труда и национальной повин
ности Айзекс сообщил о решении пра
вительства демобилизовать из воору

женных сил к 1 июня 1946 года не 
менее трех миллионов человек. По сло
вам Айзекса, выполнение этого реше
ния будет зависеть главным образом 
от транспортных возможностей.

САЛАШ И  И 10 Д РУ ГИ Х  В О ЕН Н Ы Х  П РЕС ТУП Н И КО В 
Д О С ТА ВЛ ЕН Ы  В  БУД А П ЕШ Т

Восстановлено 8 ты сяч километров дорог
МИНСК, 3 октября. (ТАСС). В Бе

лоруссии закончился месячник дорож
ного строительства. Каждый день па 
восстановление и сооружение новых 
дорог и мостов выходило около 10 ты

сяч сельских жителей. За месяц про
ложено и отремонтировано 8 тысяч 
километров дорог, построены и вос
становлены мосты протяжением в 18 
тысяч метров.

БУДАПЕШТ, 5 октября. (ТАСС). 
Сюда доставлены па самолёте из Зальц
бурга арестованные союзными вой
сками бывший «премьер» Венгрии Са- 
лаши и 10 других крупных воеппых 
преступников, в том числе Бардошп, 
Имреди, Ярош, Ременьп-Шнеллср, Лу
кач и другие. Вместе с арестованны
ми доставлено большое количество до
кументов, характеризующих их пред» 
тельскую деятельность.

Как сообщает газета «Сабад нел», 
председатель народного суда Венгрии 
заявил, что суд над предателями со
стоится в конце октября.

По сообщению той же газеты, аме
риканские военные власгп передадут 
венгерским властям ещё 546 военных 
преступников, как только представят
ся транспортные возможности.

ПАРИЖ. 4 октября. (ТАСС). После 
двухдневной работы комиссия по под
готовке проекта устава будущей меж
дународной профсоюзной федерации 
представила 3 октября на рассмотре
ние участников Всемирной профсоюз
ной конференции проект устава. Де
легаты единогласно утвердили проект.

В результате внесенных изменений 
удовлетворены требования малых и 
средних держав об увеличении их 
представительства в исполнительном 
комитете будущей международной фе
дерации. В состав будущего исполни
тельного комитета' войдут 26 членов. 
Количество стран, которые будут пред
ставлены в комитете, увеличивается с 
17 до 22. Исполнительному комитету 
предоставляется право знакомиться с 
деятельностью профсоюзных организа
ций. Па период между нынешней и 
следующей конференциями генерально
му совету и исполнительному комите
ту будут предоставлены чрезвычайные 
полномочия для изменения некоторых 
пунктов устава, если этого потребуют 
обстоятельства.

На утреннем заседании 4 октября 
делегат Кипра заявил протест против 
режима, применяемого по отпошеппю к 
профсоюзам Кипра.

«В нашей стране, как и в Гре
ции,— заявил он,— собрания запреще
ны. Мы не имеем ни свободы слова, 
ни свободы печати, нп свободы собра
ний. Мы требуем свободы, которой 
пользуются профсоюзы в других стра
нах».

Югославский делегат Сала# в своём 
выступлении сказал, что рабочий 
класс Югославии полностью выполнил 
свой долг в войне. Старый режим, 
который господствовал в нашей стра
не",— сказал он,— заменен демократиче
ским режимом, с которым мы сотруд
ничаем. Заработная плата стабилизи
рована’, так же как и цены на това
ры широкого потребления. Система со- 
пиальпого обеспечения централизована. 
Условия жизни рабочих значительно 
улучшились п при поддержке между
народной федерации профсоюзов они 
стапут ещё лучше.

Затем выступил делегат Чехослова
кии Клемипт, который посвятил своё 
выступление экономическому положе
нию страны. Он закончил своё вы
ступление заверением в готовности 
профсоюзов Чехословакии бороться 
против фашизма, за единство нацио
нального профсоюзного движения.

Заявление Ачесона о позиции С Ш А  
в отношении Аргентины

САН - ФРАНЦИСКО, 5 октября. 
(ТАСС). Как передает радио Сан- 
Франциско, заместитель государствен
ного секретаря США Ачесон, выступая 
на пресс-конфрренцпи, вновь. заявил, 
что правительство Аргентины нару

шает свои международные обязатедь-» 
ства. Ачесон сказал, что Соединенные 
Штаты будут консультироваться с 
другими американскими республиками 
по вопросу о положении в Аргентине.
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Щразцоео подготовиться к кампании 
по заготовке цитрусовых плодов

,  БАТУМИ, 5 октября. (По телефону
•т наш. корр.). Состоялась республи
канское совещание управляющих и 
технических руководителей заготови
тельных контор Груэконсервтреста, 
директоров и техноруков паковочных 
ааводов, посвящённое предстоящей 
кампании по заготовке, переработке и 
отгрузке цитрусовых плодов нового 
урожая: ,

Докладчик —  управляющий «Груз- 
вонсервтрестом» т. И. Циклауря под
робно остановился на итогах прошло
годней заготовительной кампании. Он 
напомнил, что, несмотря на значи
тельное перевыполнение плана заго
товки цитрусовых, в работе заготови
тельных контор и паковочных заво
дов в целом имели место серьёзные 
недостатки. Имели место нарушения 
технологических правил, недостаточно 
хорошо была налажена и транспорти
ровка плодов, вследствие чего потери 
были велики.

Говоря о задачах предстоящей кам
пании, докладчик подчеркнул, что, 
наряду с тщательной подготовкой 
оборудования паковочных заводов к 
сезону, надо обратить серьёзное вни
мание на улучшение и укрепление 
технического руководства переработ
кой плодов. Все вакантные должности 
технических руководителей паковоч
ных заводов уже замещены. Однако 
заготовительные конторы до сих пор 
ничего не сделали для повышения 
квалификации техноруков, многие из 
которых будут руководить переработ
кой цитрусовых впервые. Пи один 
из паковочных заводов до сих пор 
не выделил бригадиров.

—  В нынешнем году наши заводы 
хорошо обеспечены тарой, —  говорит 
докладчик,— поэтому отгрузка цитру
совых навалом категорически запре
щена. Все цитрусовые плоды,— а их 
должно быть в этом году заготовлепо 
около 250 миллионов пгтук,— должны 
пройти полный цикл переработки.

Выступая в прениях, участники 
совещания подробно рассказали о хо
де подготовки в предстоящему се
зону приёма и переработки цитру
совых на местах.

Управляющий Аджарской заготови
тельной конторой т. X. Кварацхелпя

сообщил, что все паковочные заводы 
Аджарии подготовлены к заготови
тельной кампании.

Управляющий Махарадзевекой за
готовительной конторой т. Ш. Гого- 
беридзе отметил, что имеющиеся в 
районе три паковочных завода в те
чение последних двух лет отставали. 
В этом году они завершили работу по 
подготовке к еезону досрочно. -

Директор Дагвипского паковочного 
заводА т. Спдиропуло внёс предложе
ние —  в текущем году принимать от 
сдатчиков мавдарины по качествен
ным показателям, а не по калибрам, 
как в прежние годы,

О необходимости установить на па
ковочных заводах прямую личную от
ветственность за целость и сохран
ность цитрусовых плодов говорил уп
равляющий Абхазской заготовитель
ной конторой т. М. Квичидзе.

Директор Батумского цптрускомби- 
ната тов. Д. Элиава отметил, что в 
прошлые годы на заводы зачастую 
доставлялись мандарины, негодные для 
выпуска компотов высших сортов. В 
нынешнем году для выпуска цитрусо
вых соков и компотов комбинату по
требуется 40 миллионов плодов выс
шего качеотва. Тов. Элиава просил 
директоров паковочных заводов учесть 
это. Значительная часть плодов дол
жна быть помещена на хранение в 
холодильный цех, чтобы весной бу
дущего года можно было выпускать 
продукцию из свежих плодов. Для 
этого комбинату необходимо 40.000 
ящпков. Однако Грузконсервтрсст не 
обеспечил доставку на комбинат ящич
ных комплектов.

На совещании выступили также 
директор Мерисского паковочного за
вода т. Рухадзе, директор Кобулет- 
ского паковочного завода т. Нмнадзе, 
директор Сухумского паковочного за
вода т. Ткебучава, директор Батумско
го паковочного завода т. Пасаридзе, 
старший специалист по переработке 
«Грузконсерятреста» профессор Ефи
мов п другие товарищи.

Совещание приняло практические 
мероприятия, направленные на обе
спечение успешного проведения заго
товительной кампания в текущем го
ду.

Комбинат товаров широкого 
потребления

, Уже около' десяти лет существует 
промышленный комбинат Тбилисского 
района. Это— одно из значительных 
предприятий районной промышленности 
Советской Грузии. Работает пром
комбинат в основном на неконди
ционном сырье и на отходах. Hecjp>"2 
ря на это, выпускается болтда  ̂ и 
разнообразный ассортимент ̂  "„олноцен- 
ных товаров широко^ Потребления.

прошлом rojty гза успешную ра
боту комбинат, как участник соревно
вания райнромкомбинатов Грузни, по
лучил первую премию п переходящее 
Красное знамя Совнаркома Грузинской 
ССР.

В систему комбината входят самые 
различные виды производства: _ швей- 
пое, кожевенное, обувное, войлочное, 
трикотажное, текстильное, мебельное, 
лесопильное, кирпичное, гвоздильное, 
мельничное, лимонадное и другие. На
ходится в стадии организации масло
бойное производство.

За годы Отечественной войны ком
бинат дал на миллионы рублей про
дукции фронту и стране, успешно вы
полнив порученные ему военные и 
гражданские заказы. Швейное и швей
но-трикотажное производство комбина
та выполняет заказы Особторга, а в 
1943— 44 гг. отдельные виды швейно- 
трикотажной продукции комбината шли 
н8 экспорт. Механическое производ
ство до 1944 года, а гвоздильное п 
поныне обслуживают один из крупней
ших заводов Грузии.

В 1945 году, особенно после побе
доносного завершения войны, работа 
комбината ещё более расширилась. До

статочно сказать, что за вот*--ЧР/СЯ_ 
цев комбинат выпустшр^Д^бб пар 
мужской, дамской̂ ,,- детской обуви, 
чует и босоно^; 7.435 пар войлоч
ной o £ j принял и выпустил из рс- 
J4ÄTта 9.415 пар обуви, изготовил 
евьппе 3.000 килограммов различных 
гвоздей, ЗБ тонн гажи и 72 тысячи 
штук кирпича-сырца, распилил 500 
кубометров леса, выпустил керамиче
ской посуды 52 тыс. штук, лопат—  
1.602 гатукп, сиропа и прохладительг- 
пьех напитков около 1.000  гекталит- 
ров, перемолол на своих мельницах 
18 тысяч килограммов зерна и т. д.

Сейчас коллектив комбината, в со
ответствии с последними решепиями 
правительств ,̂ с повой силой берётся 
за выпуск товаров ширпотреба. Ком
бинат может, в надлежащих условиях, 
ещё более расширить ассортимент про
дукции и повысить её качество. 
Нужно только ликвидировать некото
рые помехи в работе. Это, раньте 
всего,— разбросанность производств по 
всем районам города, что затрудняет 
хозяйственно-техническое руководство 
над ними, и урегулировать вопрос о 
снабжении наших предприятий сырьём.

При известной помощи комбинат 
.может наладить выпуск новых крова
тей и кроватных сеток, выпускать 
изящную обувь, организовать в про
мышленных масштабах ткачество. Нар
комат Местппй Промышленности Гру
зинской ССР должен помочь нам в этом.

И. БУАДЗЕ, 
главный инженер Тбилисского 
райпромкомбинатз.

За успешное восстановление и введение 
правильных севооборотов

, 'Состоявшийся недавно пленум Цен 
трального Комитета КП(б) Грузии по
ставил перед партийными организация
ми и земельными органами районов ре
спублики «как одну из основных оче
редных задач в деле дальнейшего под’- 
бжа сельского хозяйства— значительное 
повышение урожайности полевых куль
тур, и в особенности зерновых, на 
основе внедрения травопольных сево
оборотов*.

Это мероприятие имеет важнейшее 
значение. Как показывает практика, 
правильный севооборот обеспечивает 
успешное выполнение государственных 
заданий, рост урожайности, лучшее ис
пользование колхозных земель, повы
шение плодородия почвы, под’ём живот
новодства и его продуктивности.

Из-за отсутствия правильного сево
оборота и упрощения агротехники кол
хозы Горийского района собирали до 
войны недостаточно высокий урожай 
зерновых культур, в особенности Коло
совых. Сплошь и рядом в течение мно
гих лет одни и те же культуры засева
лись на одних и тех же полях. В ре
зультате ночва истощалась, наруша
лась её структура, урожай умень
шался.

И сейчас ещё в районе немало таких 
колхозов — артели селений Арашенда, 
Багбостани, Шиндиси, Сакашети, Келт- 
кцеули, где урожай озимых хлебов 
оставляет желать лучшего.

Правда, в целом по району, благода
ря принятым мерам, за годы войны, в 
сравнении с 1940 годом, средний уро
жай вырос на 2 центнера. Однако, этот 
рост, достигнутый, главным образом, 
за счёт передовых колхозов,— артелей 
селений Хелтубани, Ахалубани, Мерети, 
Щавгавеби, Меквабиантубанп, далеко 
недостаточен.

Перед войной в колхозах района' бы-
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Плакат работы художников В. Иванова 
и О. Буровой, выпущенный издатель.

ством «Искусство». 
Репродукция Г. Широкова. Фотохроника 
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На собрании партийно
хозяйственного актива 

Батумского порта
БАТУМИ. (По телефону от наш. 

корр.). Четыре месяца назад в Батум
ском порту состоялось собрание пар
тийно-хозяйственного актива, обсудив
шее решение ЦК КП(б) Грузии о ра
боте порта. Собрание наметило тогда 
мероприятия, направленные на ликви
дацию отставания порта.

Ha-днях в порту снова собрался 
партийно-хозяйственный актив, чтобы 
обсудить ход выполнения этих меро
приятий. Докладчик —  начальник 
порта т. Габуния отметил, что за ис
текшие четыре месяца проделана зна
чительная работа: реорганизованы
складские группы хлеботрапзитного 
участка, прп обработке судов органи
зуются круглосуточные дежурства от
ветственных работников, пересмотрен 
п частично обновлён руководящий со
став производственных участков 
улучшилось руководство^С^^йГастпчс- 
ским соревнованием.

Однако, как -Доказали выступления 
участник**/ актива, ряд решений про
шлого "собрания остался невыполнен
ном. На это указали в своих высту
плениях начальник 2-го района т. 
Дзимистаршпвпли, прораб т. Долидзе,

’ начальник отдела механизации т. Га- 
бедава, бригадир грузчиков т. Горохов 
и другие товарипш..

В порту продолжается отставание. 
До сих пор отдельные склады не от
ремонтированы, производственные уча
стки не обеспечены полностью инвен
тарём, всё ещё не изжиты случаи хи
щений и порчи грузов.

Собрание актива наметило практи
ческие мероприятия по улучшению по- 
грузочпо-разгрузочных работ. Принято 
обязательство —  в короткий срок лик
видировать имеющееся отставание и 
добиться успешного выполнения плана 
грузооборота.

ла проведена серьёзная работа по внед
рению и освоению правильных сево
оборотов. За период с 1938 по 
1941 год в 54 колхозах мы провели 
мероприятия по осуществлению этого 
важного дела. Но вследствие того, что 
в колхозах недоопенили значения сево
оборотов, сейчас в большинстве арте
лей работу приходится начинать сыз
нова’. Из 54 колхозов севооборот со
хранился, и то с некоторыми наруше
ниями, лишь в одном колхозе «Социа- 
лпзмисакен» селения Квемо-Хвити.

За этим колхозом по государствен
ному акту на вечное пользование зак
реплено 1.123 гектара земли. Работа 
по внедрению севооборота здесь была 
закончена в 1938 году. Организовали 
два севооборота— на поливных землях 
семипольный, на неполивных— девяти
польный. В севообороте были преду
смотрены чередование культур, поля 
многолетних трав и чистых паров.

Е сожалению, колхоз допустил зна
чительные нарушения в осуществлении 
севооборота. Например, на четвёртом 
поле, где предполагалось посеять тра
вы, этого не сделали. Поле осталось 
под парами. Вполне попятно, что без 
посева трав па участке не удалось 
улучшить структуру почвы, повысить 
её плодородие.

Нужно пметь в виду и другое. При 
вспашке и севе артель нередко нару
шала агроправпла, что также отри
цательно сказывалось па росте уро
жайности.

И всё же, Квемохвитекий колхоз си
стематически получарт »более высокий 
урожай, чем соседние артели, где сево
оборот не применяется вовсе.

В 1943 году колхоз «Сопиализмиса- 
кен» получил на 2,7 центнера зерно
вых культур с гектара больше, чем 
граничащий с ним колхоз селения

Растёт число сельских  
электростанций

МОЛОТОВ, 3 октября. (ТАСС). Кол
хозы Молотовс&ой области широко раз
вернули строительство небольших ги
дростанций.

С начала года построено и введспо 
в эксплоатацию 42 сельских электро

станции мощностью в 780 киловатт. 
Строятся ещё 50 гидроэлектростанций, 
из которых 25 будут закопчены в 
этом году. Всего в 1945 году будет 
электрифицировано около 100 колхо
зов.

Ипицпативу колхозников горячо 
поддерживают промышленные предпри
ятия. Они посылают на строительство 
квалифицированные кадры, материалы, 
оборудование. Ньггве^окий и Очершш 
металлургические заводы смонтировали 
по две электростанции, Севуралтяж- 
строй, ТЭЦ № 2, Молотовэперго и Чу
совой завод— по одной.

Келткцеули. В прошлом году урожай в 
артели «Соцпализмисакен» оказался на 
2,8 центнера выше, чем у соседних 
колхозов. Рост небольшой, но если бы 
квсмохвитские колхозники лучше 
соблюдали агротехнику при обработке 
почвы и уходе за посевами, успехи 
были бы значительнее.

Опыт квемохвитского колхоза свиде
тельствует о том, что наряду с введе
нием правильного севооборота надо, 
чтобы все поля, включённые в сево
оборот, тщателько обкатывались, что
бы за каждой культурой был обеспечен 
надлежащий уход.

Речь идёт прежде всего о качествен
ней вспашке. Если глубина пахоты 
выдерживается, урожай получается хо
роший. Когда же вспашка проводится 
лишь на глубвну в 14— 15 санти
метров, да ещё с огрехами, урожай 
уменьшается на 30— 40 процентов. 
Огромное зпаченпе пмеют и последую
щая обработка почвы, а также уход 
за посевами.

Горпйский ГК КП(б) Грузии систе
матически ведёт борьбу за улучшение 
качества пахоты и сева, за правильное 
и неукоснитель.пое соблюдение требо
ваний агротехники. В прошлом и в 
этом году бюро райкома не раз обсу- 
ждало вопросы повышения качества’ 
предпосевной обработки почвы в кол
хозах и ухода за посевами.

' В 1944 году были привлечены в 
ответственности бригадир шестой 
бригады Ахалсопельской МТС Е. Гогн- 
гашвили и трактористы Шиукашвили 
и Сехнпашвили за плохое качество 
вспашки почвы в колхозе селения Па- 
тара-Бершуети. Председатель этой ар
тели т. Джавахигавили, не принимав
ший мер против нарушений агротехни
ки ухода за посевами, был отстранён 
от “работы.

В колхозе селения Сакашети в пери
од осеннего сева 12 гектаров земли 
были засеяны некачественно, по плохо 
вг.паханпым нарам, на которых не про
водилось лущение. РЕ КП(б) Грузии 
проверил качество сева и в других 
колхозах. Было выявлено немало раз-

Из истории большевистскойГ4  ̂

печати Закавказья

ЭТОТ ДЕНЬ 
НАСТУПИЛ

Товарищ Сталин в своём обраще
нии к народу 2 сентября 1945  ̂года, 
напомнив о русско-японской войне и 
поражении русских войск в 1904 го
ду, наложившем чёрное пятно на 
нашу страну, сказал:

«Наш народ верил и ждал, что на
ступит день, когда Япония будет раз
бита и пятно будет ликвидировано-».

Настал долгожданный день победы, 
день возмездия. Разрешился псторн- 
чеекпи вопрос о честп и достоинстве, 
и многолетняя обида, нанесённая на
шей стране, смыта окончательно.

В войне 1904— 1905 гг. Японии
удалось использовать слабость цар
ского правительства, его неспособ
ность организовать руководство вой
ной. В. И. Ленин в статье о падении 
Порт-Артура указывал, что «царизм 
оказался помехой современной, на вы
соте новейших требований стоящей, 
организации военного дела», что «не 
русский народ, а самодержавие при
шло к позорному поражению».

В те годы подпольная большевист
ская печать Закавказья, которой ру
ководил молодой Сталин, отмечала, что 
«Россия одно, а российское самодер
жавие— совсем другое».

В листовке, выпущенной в сентя
бре 1904 года о поражении царского 
самодержавия в русско-японской вой
не, было сказано: «Мы должны сами 
взяться за государственное управле
ние, нужно нам самим решать во
просы о мире и войне».

Русские моряки и солдаты, верные 
своему воинскому долгу, мужествен
но защищали Порт-Артур. Они оказа
ли упорнейшее сопротивление япон
цам, но победы в тогдашних условиях 
добиться не могли.

В листовке «Правда о войне», вы
пущенной на Еавказе в январе>̂4'905 
года, говорилось:
* «Война нагрягйа парокое правп- 

тельсу^-врасплох. В Порт-Артуре 
-'-й^бьгло соответствующего числа 

орудий, боевых припасов, ни за̂  
пасов достаточно, голод и цынга 
свирепствовали среди солдат. Из
50.000 защитников Порт-Артура
25.000 были убитый из оставших
ся в живых 25.0-00 —  14.000 
оказалось раненых и 10.000 боль
ных цынгой...»
В такие условия поставило русских 

солдат царское правительство.
«Редеют царские батальоны, гибнет 

царский флот, сдался Порт-Артур,— и 
тем ещё раз обнаруживается старче-, 
ская дряблость царского самодержа
вия,— так начинается выпущенная в 
январе i 905 года прокламация Кав
казского Союза Российской социал-де
мократической рабочей партии.

Подпольные большевистские ли
стовки периода русско-японской вой
ны 1904— 1905 гг. . глубоко выража
ли переживания народа, тяжёлую 
боль воспоминаний о пережитом...

«Ето измерит эту бездонную про
пасть горя и мук?» —  спрашивала 
одна из листовок 1905 года.

«Сорок лет ждали мы, люди старо
го поколения, этого дня, —  говорит 
товарищ Сталин в обращении к наро
ду. —  И вот, этот день наступил. Се
годня Япония признала себя побеж
дённой...»

Наш народ дождался светлого дня 
победы, он иред’квнл свой особый 
счёт к Японии.

Еровь русских воинов, героических 
защитников Порт-Артура, отомщена.

Лейтенант Г. БЕБУТОВ.

На лекциях

О Международном военном трибунале

Выполнен план сдачи 
винограда

ЕВАРЕЛИ. (По телефону). Хороший 
урожай винограда вырастили в этом 
году колхозы Кварельского района. На 
4 октября план сбора винограда вы
полнен по району на 101 процент. 
При задании в 6 тысяч пентнеров за
готовлено 6.070 центнеров.

личных нарушений, которые затем 
были устранены.

Указания пленума ЕП(б) Гру
зни о недочётах, имевших место при 
введении и освоении правильных сево
оборотов, целиком относятся и к Го- 
рпйскому району. В 53 колхозах райо
на границы полей севооборота перепа
ханы, межевые знаки уничтожены, се
вооборота на деле не существует.

Наша неотложная задача— настойчи
во бороться за выполнение решений 
пленума. В тех колхозах, где севообо
рот был введён перед войной, он дол
жен быть восстановлен в копцу 
1946 года. Уже нынешней осенью 15 
артелей района переходят на правиль
ный травопольный севооборот.

Предстоит большая организационная 
и практическая работа. Она требует 
от райземотдела, машинно-тракторных 
станций, колхозов, первичных партий
ных организаций повседневного внима
ния. Сейчас в колхозах идёт раз’ягаи- 
тельная работа о значении севооборо
тов в деле дальнейшего под’ема сель
ского хозяйства, повышения урожай
ности.

Осуществление севооборотов прежде 
всего требует создания прочной базы 
семенников сеянных трав. У нас есть 
возмржпость значительно повысить 
урожайность семенных участков трав, 
добиться того, чтобы каждый колхоз 
обеспечил себя этими семенами в до
статочном количестве. Для этого надо 
решительно улучшить уход за травами, 
во-время скашивать семенники, без 
потерь обмолачивать их.

Чтобы при переходе к правильпьгм 
севооборотам не допустить резкого 
уменьшения посевной площади зерно
вых культур, РЕ КГТ(б) Грузии наме
чает ряд мероприятий по освоению но
вых площадей.

Развёртывается работа по подготов
ке квалифицированных кадров, необхо
димых для восстановления и введения 
севооборотов.

Г. МИХАНАШВИЛИ, 
секретарь Горийсного РК  
НП(б) Грузии,

Всесоюзное лекционное бюро органи
зовало в Москве публичную лекцию о 
Международном военном трибунале. А в
тор лекции —  доктор юридических 
наук профессор А. Н. Трайнин, в каче
стве советского эксперта принимавший 
•участие в разработке устава Междуна
родного военного трибунала.
1 Известно, что до самого последнего 
времени не существовало законодатель
ных актов, устанавливающих нормы и 
формы международной уголовной юс
тиции Правда, было несколько проек
тов международного кодекса, междуна
родного уголовного суда и т. д. Одна
ко, дальше проектов дело не двину
лось. После первой мировой войны 
встала проблема наказания виновников 
и преступников войны. В  Версальский 
договор была внесена специальная 
статья, указывавшая на необходимость 
создания международного суда для 
рассмотрения дела о бывшем кайзере 
Вильгельме 11. Но этот международный 
суд существовал лишь на страницах 
договора.

Только в современных условиях,—го
ворит лектор,— создание международной 
юстиции стало реальностью. Слишком 
много претерпели народы мира от зло
деяний гитлеровцев! Человечество тре
бует справедливого возмездия.

Окрепшее в ходе войны сотрудниче
ство великих держав создало реальную 
базу для учреждения специального 
органа международной уголовной юс
тиции.

Д ля разработки устава международ
ного уголовного суда в Лондоне было 
созвано совещание представителей че
тырёх держав—СССР, СШ А, Велико
британии и Франции. На совещании 
было достигнуто соглашение о М ежду
народном военном трибунале (М ВТ).

Профессор Трайнин подробно ознако
мил аудиторию с принципами организа
ции и деятельности этого суда.

В  состав трибунала войдут по одному 
судье и одному его заместителю от 
каждой из четырех стран — СССР, 
СШ А, Великобритании и Франции. 
Кворум суда — все четыре члена три
бунала (отсутствующего заменяет за
меститель). Голос председателя имеет 
перевес, но не всегда. Председатель 
трибунала избираете#, самим трибуналом 
на каждый процесс; гцйГЧГГдь*-~60& «ск. 
дается принцип очередности и терри
ториальности. Процесс будет вестись 
на языке, доступном обвиняемому, и 
на языке председательствующего.

Каждое серьёзное судебное дело бу-. 
дет проходить стадию предварительно
го расследования. Для этого создается 
специальный следственный орган «Ко
митет по расследованию дел и обвине. 
нию главных военных преступников». 
Этот комитет также носит междуна
родный характер и состоит из четырёх 
главных обвинителей, назначаемых пра
вительствами СССР, СШ А. Великобри
тании и Франции. Главные обвинителя 
и их аппарат ведут следствие, состав
ляют обвинительный акт и выступают 
прокурорами при рассмотрении дел в 
М ВТ . Комитет обвинителей утверждает 
обвинительные акты и направляет их 
в Международный трибунал.

Самый судебный процесс не явится 
повторением принципов какого-нибудь 
национального судопроизводства. (Как 
известно, существует несколько систем 
судопроизводства). Но именно потому, 
чтб при сравнительной оценке различ
ных процессуальных принципов поло
жения советского уголовного.процесса 
оказались наиболее обеспечивающими 
полноту и чёткость расследования, мно
гие постановления советского уголовно
го процессуального кодекса включены

в устав Международного военного три
бунала (оглашение на суде обвини
тельного заключения, опрос сторон об 
имеющихся ходатайствах, допрос сви
детелей обвинения, а затем зашиты, 
прения сторон, последнее слово под
судимого).

Международный военный трибунал бу
дет применять принцип свободной оцен
ки доказательств, а также принимать 
без доказательств акты следственных 
комиссий, образованных в отдельных 
странах.

В уставе М ВТ  имеются и не знако
мые советскому судебному процессу по
ложения: например, вступительная речь 
прокурора и его обвинительная речь не 
до, а после защитника. Специальные 
разделы устава предусматривают «про
цессуальные гарантии для подсудимых» 
— передача до суда копии обвинитель
ного заключения, права подсудимых 
вызывать свидетелей и др.

Устав М ВТ  предусматривает три оо- 
новных группы международных пре
ступлений: 1) преступление против ми
ра (развязывание агрессивной войны и 
др.), 2) преступление против законов я 
обычаев ведения войны (убийства мир
ных жителей, военнопленных, разруше
ние городов и др.), 3) иреступлення
против человечности (злодеяния, кото
рые гитлеровцы до войны и во время 
войны чинили по политическим, расо
вым и национальным мотивам). В  каче
стве наказания) за все эти престув^ 
ления устаэ М ВТ  предусматривает 
смертную казнь или другое наказание, 
какое трибунал сочтёт справедливым.

Из других постановлений устава 
яаслуживают быть особо отмеяеянымш 
постановление о компетенции нацио
нальных трибуналов и об уголовной 
ответственности членов преступных ор
ганизаций.

М В Т  организован для суда ■ на
казания главных военных преступни
ков. Дела всех иных преступников 
остаются в ведении национальных три
буналов.

Учитывая, что в гитлеровской Гер
мания действовал ряд организаций, 
ставивших своей целью насилия и 
убийства (гестапо, СС и др.), устав 
М В Т  предусматривает право трибуна
ла вынреить особые определенна 
признании преступной организации, к 
которой принадлежал подсудимый. Это 
признание влечёт за собой важные 
процессуальные последствия. Если 
трибунал признает ту или иную груп
пу организации преступной, компетент
ные национальные власти имеют пра
во привлекать эту группу или органи
зацию к суду национальных, трибу
налов. В  таких случаях преступный 
характер группы или организации 
останется доказанным и не может под
вергаться оспариванию.

Вновь созданный трибунал для спра
ведливого н быстрого наказания глав
ных военных преступников, —  гово
рит в заключение лектор, —  является 
международным не только потому, 
что в состав его входят представители 
четырёх государств, выработавших ста
тут трибувдла, но и потому, что его 
прямое назначение —  служить делу 
правосудия в интересах всех свободо
любивых народов. Международный во
енный трибунал — могучее орудие 
морально-политического разгрома фа
шизма. В  документах, свидетельских 
показаниях, в речах обвинителя и об’- 
яснениях самих подсудимых фашизм 
предстанет перед миром низвергнутый 
и во всей его отвратительной наготе, 
предстанет тем, чем о »  был в дей
ствительности, —  заговором банды пре
ступников против жизни и свободы 
народов.

Высокий урожай сахарной 
свёклы

АХАЛДАБА. (Наш спец. корр.). Прой
дёт ещё несколько дней и колхозники 
артели «Пнтели схиви» начпут конку 
сахарной свёклы. Это— последний этан 
борьбы за урожай. Результаты копки 
покажут, как выполнили свои обяза
тельства свекловоды колхоза.

Но уже сейчас ясно, что колхоз 
«Пители схиви» не будет в числе 
отстающих. Подсчёты, произведённые 
комиссией по определению урожайно
сти, показали, что на каждом гектаре 
свекловичных плантаций сохранено в 
среднем 96 тысяч корнёй. Многие кор
ни свёклы весят 2— 3 и более кило
граммов.

В эти дни, остающиеся до копки, 
сахарная свёкла набирает вес, увели
чивает процент содержания сахара. 
Еак утверждают специалисты, с цент
нера свёклы завод выработает не ме
нее 15— 16 килограммов сахара.

Чтобы собрать с гектара 250 .цент
неров свёклы, которые получает кол
хоз вместо 160 по плану, свекловод
ческим бригадам пришлось немало по
трудиться.

Ещё осенью прошлого года правле
ние артели отвело участки под посев 
сахарной свёклы. Эти участки были 
вспаханы на зпму на глубину 22— 25 
сантиметров. За качеством вспашки па 
каждой делянке следили бригадиры и 
звеньевые. Они требовали от пахарей, 
чтобы пласт был хорошо ' перевернут, 
чтобы нигде на всём поле не было пи 
единого огреха.

В срок провёл колхоз предпосевную 
обработку почвы. Сеяли отборпымп, 
проверенными семенами. Всходы под
твердили анализ лаборатории. Семена 
взошли дружно, своевременно.

Теперь урожай свёклы зависел от 
ухода. Вдобавок к 60 тоннам навоза, 
внесённым на каждый гектар перед 
вспашкой, колхозники подкармливали 
растения навозной жижей и минераль
ными удобрениями. Стахановские зве
нья с зимы заготовили куриный помёт 
и внесли его па свои участки.

В бригаде М» 6, которой руководит 
стахановец Сардиоп Папвлитпвили. осо
бенно заботливо ухаживали за йлан- 
тациями. Участок бригады был раз
бит на делянки в соответствии с чи
слом членов бригады. Делянки закре

пили за колхозниками и колхозницами.
Это создало индивидуальную ответ
ственность за состояние каждого участ
ка. В результате все работы по уходу 
за свёклой проводились своевременно. 
Урожай на участке бригады Нацвли- 
швили составляет не менее 500 цент
неров с гектара.

Серьёзную угрозу плантациям пред
ставляло распространение появившихся 
весной вредителей сахарной свёклы. 
Однако колхозники своевременно раз
вернули борьбу с вредителями и пред
отвратили угрозу уничтожения расте
ний. Вместо повреждённых вредителя
ми и выпавших растений были подса
жены новые. Они успешно развились 
и дали урожай.

Сейчас артель готовится к копке. 
Недавно на заседании правления кол
хоза разработан детальный план про
ведения этой работы. Еопатъ свёклу 
будут 68 колхозников. Для вывозки 
урожая подготовлено 10 арб, за кото
рыми закреплены возчики. Всем воз
чикам раз'яснено постановление пар
тии и правительства о поощрении за 
своевременную вывозку урожая без по
терь.

Дорога на плантацию, закреплённую 
за 4-й брпгадой, была в выбоинах. А 
они, как известно, приводят к потерям 
урожая при транспортировке. Чтобы 
избежать этого, колхозники отремонти
ровали дорогу на плантацию, засыпали 
щебнем все выбоины.

Полпостью обеспечены сваклов-одче- 
ские бригады копачами, но ж ам и  и 
мерниками. Артельные кузнепы хо
рошо потрудились и изготовили для 
каждой бригады по два запасных ко
пача. -

На случай жаркой погоды для ук- 
крытпя свёклы на плантацию подвезе
на солома. Это мероприятие позволит со
хранить высокую сахаристость свёклы.

За вывозку свёклы на приёмочный 
пункт отвечает член правления колхо
за т. С. Мура лапт вили. В его распоря
жение предоставлены арбы, тягловая 
сила.

Еолхоз «Пители схиви» принял обя
зательство собрать 200 пентнеров са
харной свёклы с каждого гектара. Это 
обязательство будет выполнено.

Н. НИКОЛАДЗЕ.'

Новые сельскохозяйственные машины
ТАШКЕНТ, 2 октября. (ТАОС). Па 

опытном поле станпии механизации 
Всесоюзного научно-исследовательского 
института по хлопководству проведено 
испытание новых сельскохозяйственных 
машин.

Высокую оценку получила люцерно
вая терка марки «ЛТ». До сего време
ни люцерновые семена вытирались 
вручную. Машинная терка вытирает за 
час семена из 50 килограммов 
люперны.

Хорошие качества при испытании

показала гузоуборочная машина марки 
«ГИ». За дспь она убирает и уклады
вает в валки гуза-иаю (стебли хлоп
чатника) с 5— 6 гектаров. Междуве
домственная комиссия по испытанию 
вынесла решение о массовом произ
водстве этой машины. Допущена в 
производству также куракоуборочная 
машина, сконструированная работника
ми станции. Машина счесывает за 
10-часовой рабочий день курак (не- 
раскрывшиеся коробочки хлопка) с 
ллощади в 5— 6 гшгарл.
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Возрождение садоводства 

на Украине
КИЕВ. 4 октября. (ТАГС). fi кол

хозах республики возрождается садо
водство. В период плодоношения всту
пают до 100 тысяч гектаров новых 
садов. Восстанавливаются плодовые 
питомники.

Благодаря хорошему уходу за сада
ми многие колхозы получают отлич
ный урожай. Сельхозартели Каменец- 
Подольской области собрала в этом 
году с каждого гектара садов по ‘>0 
центнеров яблок вместо 25 ио плану. 
Высок урожай слив и других Фрук
тов. Колхоз имени Сталина, Плисков- 
ского района, Винницкой области, 
уже сдал государству свыше 1.000 
центнеров яблок высших сортов.

Новый автобункер
■БОКОВО-АНТРАЦИТ (Ворошиловград- 

ская область), 4 октября. (ТАСС). В 
Громовском шахтоуправлении ушешно 
прошёл испытание новый автобункер, 
изготовленный по проекту работника 
Наркомугля ОПОР товарища Белых и 
начальника проектного отдела треста 
«Боковоантрацит» товарища Емелья
нова.

Автобункер дал возможность высво
бодить всех рабочих, занятых на раз
грузке и погрузке угля При автобун- 
херной системе автомашины разгру
жаются в течение, одной минуты вме
сто 25 минут при ручной разгрузке. 
Сократился простой железнодорожных 
вагонов. Сейчас вагон разгружается за 
20 минут вместо двух с половиной ча
сов по норме.

В ближайшее время такие автобун
керы будут установлены и на других 
шахтах треста «Боковоантрацит».

Конкурс на проекты  
зданий городского 

;и районного Советов
'Комитет по делам архитектуры 

при Совнаркоме СССР и союз совет
ских архитекторов об’явили конкурс 
на составление типовых проектов для 
массового строительства зданий город
ского и районного Советов депутатов 
трудящихся.

По условиям конкурса строи
тельство здания городского Совета 
рассчитано на 50 человек и рай- 
чисдолкома —  на 100 человек. Зда
ния Советов должны иметь хорошее 
архитектурное оформление —  порти
ли, балконы, скульптуру, живопись 
и своими монументальными формами 
выделяться в общем апсамбле города.

Конкурс —  открытый и рассчитан 
на широкое участие архитекторов. Он 
продлится до 1 декабря этого года. 

ЧТАСС). _______  ,

Закончено  
разминирование 
девяти областей 

Белоруссии
V  МИНСК, 2 октября. (ТАСС). ТГа по- 
JSntx, в лесах и на дорогах Белоруссии 
-cogre изгнания немецких захватчиков 
осталось мпого вражеских мин и сна
рядов. Сразу после освобождения рес
публики за сложную и опасную работу 
но разминированию взялись оеоавиахп- 
мовские организации. На протяжении 
почти 15 месяцев свыше 20.000 осо- 
авиахимовцев-добровольцев вели разми
нирование. Они обезвредили 3.000 мин
ных полей и сняли около 10 миллио

нов взрывоопасных предметов.
Разминирована полностью террито- 

I рия девяти областей республики. В ок- 
I тябре заканчивается разминирование 
I остальных трех областей Белоруссии.I 
1

529 километров в сутки  
без захода в депо 
Рекордный пробег паровоза

КИЕВ, 30 сентября. (ТАСС). Вы
дающегося успеха в эксплоатании па
ровоза добился машинист депо Да рия- 
ца Юго-Западной железной дороги 
Пётр Коробчевский.

Соревнуясь за ускорение оборота и 
лучшее техническое использование ло
комотива. он оо своим напарником 
Михаилом Якушенко и помощником 
Зоей Турбинской довёл суточный про
бег паровоза по кольцевому графику 
без захода в депо до 529 километров.

Следуя примеру Коробчевского, во
дители локомотива Фастовекого депо 
Фёдор Котырло и Константин Богоп- 
кий довели суточный пробег своей ма
шины до 511 километров.

Первая электрокара
На заводе, где главным технологом 

тов. Башмаков, изготовлена первая 
опытная электрокара. Испытания ее 
дали хорошие результаты.

Электрокара предназначена для пе
ревозки грузов весом до двух тонн. 
Скорость ее достигает 12 километров 
в час. Электрокара приводится в дви
жение мотором, получающим энергию 
от аккумуляторов. После повторных 
испытаний электрокара будет пущена 
в серийное производство. (ТАСС).

Восстановление  
деревообделочной 
промышленности

На Украине, в Белоруссии, Литве, 
Латвии. Эстонии, Сталинградской. Смо
ленской и других областях ведутся 
большие работы по восстановлению 
предприятий деревообделочной промы
шленности. Только на одной Украине 
восстанавливается 25 мебельных фаб
рик и комбинатов, большое количество 
фанерных заводов и спичечных фаб
рик. Часть из них уже вступила в 
эксплоатацию.

Ряд мебельных фабрик, лесопиль
ных заводов и других деревообделоч
ных предприятий восстанавливается в 
Белоруссии, Ростове-на-Дону, Майкопе, 
Армавире, Симферополе н других горо
дах страны.

В конце этого года вступят в строй 
киевская фанерная фабрика и лесо
химический завод, который будет из
готовлять канифоль, олифу и солидол. 
Частично пущена в эксплоатаця» 
киевская мебельная фабрика именж.. 
Боженко. Она будет изготовлять еже
годно на 5 миллионов рублей различ
ной мебели. В этом году заканчивает
ся также строительство мебельного 
комбината в Житомире.

Большие восстановительные работы 
развернулись в Белорусской ССР. За
капчивается, в частности, восстанов
ление гомельского фанерно-спичечного 
комбината, производственная мощность 
которого раесчнтана на выпуск 75 ты
сяч ящиков спичек в год. (ТАСС).

25 сентября в  18 часов 08 минут мастером 
парашютного спорта майором В. Г. Рома- 
ню ком установлен новый мировой рекорд 
ватяжяого пры ж ка с парашютом. Покинув 
самолет на высоте 12.800 метров, т. Ромаг 
нюк 12.000 метров пролетел бее рас
кры тия парашюта за  240 секунд. 
Самолет пилотировал известный летчик- 

высотник подполковник Прошаков.
На оним.ке: майор Романюк перед полетом. 
Фото С. Ш естакова. Фотохроника TAOO.

Открылось М осковское  
педагогическое училищ е  

физической культуры
1 октября начало свой первый 

учебпый год Московское городское 
педагогическое училище физической 
культуры. В нынешнем году во всох 
школах с 1 по 10 класс введён 
курс физкультуры. Созданное учили
ще будет готовить дм них кадры 
преподавателей.

На первый курс нового училища 
принято 150 человеж, окончивших 7 
классов. В течение трёх лет они бу
дут изучать анатомию и физиологию 
человека, курс гимнастики, спортив
ных игр и лёгкой атлетики. В про
грамме также педагогика, история, 
русский язык и литература. (ТАСС).

К у р с ы  
усовершенствования  

врачей
Комитет по делам высшей птаюлы 

при Совнаркоме СССР и Народный Ко
миссариат Здравоохранения СССР орга
низуют курсы усовершенствования вра
чей при Казахском, Днепропетровском, 
Львовском, Рооговском-на-Дону, Сара
товском, Свердловском, Хабаровском и 
Горьковском медицинских институтах.

Курсы открываются 1 октября. Для 
слушателей будут прочитаны циклы 
лекций по терапии, хирургии, невропа
тологии, педиатрии, инфекционным бо
лезням и другим дисциплинам. (ТАСС).

Архив Джамбула  
Джабаева

АЛМА-АТА, 29 сентября. (ТАСС). В 
доме Джамбула Джабаева, стоящем на 
вершине горы над аулом, сейчас ра
ботают литературоведы. Здесь идёт 
кропотливый разбор огромного архива 
поэта.

Тысячи писем — 1 яркое свидетель- 
ство подлинно всенародной популярно
сти акына. Больше всего корреспон
денции приходило с фронта. 'Незнако
мые бойцы многих национальностей 
благодарили поэта за его песни. Из 
осаждённого Ленинграда казахский 
учёный Карим Мынбаев сообщил, как 
защитников города вдохновило обраще
ние Джамбула —  «Ленинградцы, дети 
мои!». В другом письме фронтовики 
Дюйсекеев и Сахаров просили акына 
прислать небольшую песню бойцам их 
части. Старив ответил им взволнован
ной поэмой, обошедшей все фронты.

Огромную переписку вёл Джамбул с 
колхозниками Казахстана и детьми.

Наиболее интересные письма поэта 
подготовлены к печати.

Колхозники выполняют свои обязательства
I Ня полях и плантациях, в садах 
* на виноградниках Каепского райо
на—  напряжённая трудовая пора. С 
каждым днём всё шире развёртывает
ся озимый сев, идёт жопка сахарной 
фёклы, сбор винограда, уборка пло
дов.

Колхозники района, включившись 
во Всесоюзное социалистическое со
ревнование за новые успехи в сель
ском хозяйстве и развитии животно
водства, приняли на себя вопкретпые 
обязательства.

Уже можно подвести некоторые 
итоги соревнования. Уборку колосо
вых культур закончили досрочно,
в среднем за 12— 14 дней. Из 10.135 
гект#ров колхозники убрали вручную 
более 9.600 га. Уборочные работы в 
большинстве артелей шли точно в со
ответствии с планами. Для примера
достаточно рассказать о колхозе
имени Сталина селения Квемочала.

Этот колхоз имеет 420 гектаров
зерновых. Приступая к уборке, кол
хозники решили провести косовицу 
хлеба за 12 дней. Каждая бригада бы
ла снабжена достаточным количеством 
инвентаря, обеспечена тягловой силой. 
Между бригадами развернулось социа
листическое соревнование. Агитаторы 
широко популяризировали опыт пере
довиков уборки, в своих беседах уме
ло увязывали задачи, стоящие перед 
колхозом, е задачами всей страны.

Благодаря тому, что на уборку уро
жая были мобилизованы все силы и 
средства, артель закончила уборочные 
работы в течение 10 дней. На третий 
день уборки был начат обмолот. Его 
провели за 14 дней. В среднем с гек
тара при плане 8,5 цептнера колхоз 
подучил 10,5 пептнера зерна.

Сейчас во всём районе, за исключе
нием высокогорного Гостибского сель
совета, молотьба полностью закон
чена.

Лучшее зерно первого обмолота кол
хозники немедленно вывозили на за
готовительные пункты. Па вывозке хле
ба использовались колхозные арбы, 
подводы, автомашины. В артели 
«Дзмоба» ежедневно возили хлеб для 
сдачи государству 14 ароб. Колхозни
ки тщательно очищали зерно, заботли
во просушивали.

Квемохандакская артель, как и все 
колхозы района, имела график сдачи 
хлеба на заготовительный пункт. Этот 
график выполнялся неукоснительно. 
Б транспортной бригаде был прикрел- 
1 ён член правления колхоза.

Партийные организации артелей с 
первых дней уборки вели борьбу за 
образцовое выполнение каждым кол
хозом своих обязательств перед стра
ной. О ходе хлебосдачи сообщали кол
хозные и бригадные стенные газеты, 
ипформировали в своих беседах аги
таторы.

В результате одно из основных 
обязательств, взятых во Всесоюзном 
соревновании,— закончить сдачу хлеба 
к 10 октября, колхозы района выпол
нили значительно раньше этого срока. 
Вместо 1.000 тонн на заготовительные 
пункты сдано 1.068 тонн. При этом 
надо учесть, что наши колхозы боль
ше половины поставов выполняют 
сортовым зерном-—тетри доли и долис 
пури. Вместо 520 тонн семеннного зер
на сдано 595 тони, в том числе 110 
тонн элиты.

Успешно была организована борьба 
с потерями урожая. На каждом уча
стке работали бригады школьников. 
Идя вслед за жнецами и комбайнами, 
они собирали оставшиеся колосья. В 
этой работе принимало участие до
4.000 детей колхозников. Они сберегли 
государству и колхозам до 30 тонн 
верна.

Сейчас колхозы борются за досроч
ное выполнение другого обязатель
ства— своевременное проведение озимо
го сева. Благодаря тому, что пары бы
ли подняты ешё весной, сев ведётся 
бесперебойно. Артели имени Берия, 
«Ахали шрома», имени Чарквиапи и 
другие засеяли более половины озимого 
клина в течение нескольких дней. За 
качеством сева следят колхозные ин
спектора. Сев доверен наиболее опыт
ным колхозникам . Большое внимание 
уделяется правильной заделке семян в 
почву.

'Нынешней осенью полностью вос
станавливается севооборот в семеновод
ческом колхозе «Дзмоба». Эта артель 
добилась благодаря осуществлению се
вооборота повышения урожайности на 
2-3 пентнера с гектара. Однако ре
зультаты могли быть ешё лучше, если 
бы посевы трав производились в со
ответствии с планом. С будущего 
года колхоз полностью переводится на 
правильный десятннольный севооборот. 
Начата подготовка к введению сево
оборотов и в других колхозах в со
ответствии с решениями X III лленума 
ЦК КЛ(б) Грузии.

Несмотря на засушливое лето, кол
хозники вырастили хороший урожай 
сахарной свёклы. В артели имени Ма- 
харадзе селения Ламискаяа колхозни
ки-стахановцы тт. Ванишвили и Ма- 
чаратвили вырастили на своих гекта
рах по 800 центнеров сахарной свёк
лы. За свой труд они получат каждый 
по 70— 75 килограммов сахара.

Колхоз «Октомбери» селения Агаяни 
получает с гектара 240— 250 цент
неров сахарной свёклы. Такой же вы
сокий урожай этой культуры будет 
получен в колхозе имени Сталина се
ления Квемочала и многих других ар
телях.

К копже сахарной свёклы подготов
лено 2.000 копачей, отремонтированы 
плаптационные дороги. На вывозке 
урожая будут работать 600 колхозных 
ароб и 25 автомашин. Каждый колхоз 
имеет план уборки урожая свеклович
ных плантаций.

Хотя сбор винограда’ ещё только на
чался, но многие колхозы уже выпол
нили свои контрактационные обяза
тельства. Так, сельскохозяйственная 
артель имени Сталина селения Квемо- 
хандаки сдала на приёмочный пункт 
5.500 килограммов винограда при пла
не в 5.000 килограммов.

Урожай винограда во всех колхозах 
высокий. Артель «Варгквлави» селе
ния Тези получает в среднем с 45 гек
таров по 50 центнеров винограда, а 
со стахановского участка— 100 цент
неров. Звено колхозника Шахуташвиди 
из колхоза «Дзмоба» собирает по 70 
центнеров винограда с площади в 
6 га.

На животноводческих фермах колхо- 
80в идёт подготовка к зиме. Колхозни
ки и колхозницы стремятся обеспечить 
скоту сытую и теплую зимовку. Более 
40 колхозов перевыполнили план на
копления грубых кормов, продолжает
ся закладка силоса. Высокий урожай 
собирают колхозы с прпфермских уча
стков.

Успешно выполнив первое обязатель
ство, принятое во Всесоюзном сорев
новании, партийные и непартийные 
большевики Каепского рзйона направ
ляют своп усилия к тому, чтобы об
разцово провести все сельскохозяй
ственные работы, добиться новых ус
пехов.

В. КВЕЛАДЗЕ, 
секретарь Каепского РК  
КП(б) Грузии.

НАВСТРЕЧУ ЧЕТВЁРТОЙ СТАЛИНСКОЙ ПЯТИЛЕТКЕ

Закавказская железная дорога 
должна стать образцовой

Вместе со всей страной коллектив 
Закавказской железной дороги практи
чески участвует в подготовке к четвёр
той сталинской пятилетке. В основном 
намётки уже сделаны и представляют 
собой обширную программу работ на 
всех участках нашего железнодорожно
го хозяйства.

Присоединённый к Закавказской до
роге участок Адлер— Армавир вносит 
значительные изменения в характер 
работы дороги и ставит новые задачи. 
Это— магистральный участок, соеди
няющий кратчайшим путем Закавказье 
с центральными районами Советского 
Союза. Кроме того, новый участок про
легает в живописнейшем уголке нашей 
родины, насыщенном первоклассными 
курортами.

Всё это ставит перед нам* задачу 
быстрейшего восстановления хозяйства 
этого участка, разрушенного немецкими 
оккупантами, и организации здесь 
бесперебойного движения поездов. По
этому в разработанных нами наметках 
пятилетнего плана в качестве перво
очередного мероприятия значится весь 
комплекс работ по капитальному вос
становлению этого участка.

Пятилетним планом предусматривает
ся широкое развёртывание нового же
лезнодорожного строительства.

'Наряду с новым железнодорожным 
строительством, в план включается 
окончание работ на линиях, находя
щихся в стадии строительства, а так
же ликвидация недоделок на линиях, 
построенных и сданных в экеплоата- 
цию в период Великой Отечественной 
войны.

Ведущим звеном реконструкции хо
зяйства Закавказской дороги в наме
ченных нами мероприятиях является 
электрификация всех основпых напра
влений. Со сроками электрификации 
согласованы крупные работы по ре
конструкции путевого хозяйства.

Намётки пятилетки охватывают так
же все основные узлы и станции до
роги. На крупнейших узлах намечено 
построить мощные механизированные 
горки для расформирования и формиро
вания поездов, что поднимет культуру 
работы и значительно улучшит техно
логические процессы. Стрелки основ
ных маршрутов движения па узлах и 
главных станциях будут включены в 
электрическую централизацию взамен 
ручного управления.

Для увеличения пропускной способ
ности линий и обеспечения безопасно
сти движения поездов, главные линии 
будут оборудованы автоблокировкой, 
релейной централизацией стрелок; гор
ные участки, где недостаточно обеспе
чивается видимость напольных сигна
лов, будут оснащены новейшей кэбсиг- 
еализацией, т. е. сигналами, автомати
чески действующими в будке машини
ста.

Ряд участков намечено оборудовать 
диспетчерской централизацией, дающей 
возможность производить управление 
стрелками и сигналами всех станций 
участка из одного центра, без участия 
стрелочников и сигналистов.

На тех участках, где сохранится 
паровая тяга, намечены мероприятия 
по развитию паровозного хозяйства.

Значительные капиталовложения пре
дусматриваются для развития су-

Тбилнсское паровозное депо завоевало вереходящее Красное знамя Н КП С . 
На снимке: начальник депо директор .подполковник тягш т. Я. Нуцубидзе 
(в центре) беседует с машинистами, успешно подготовившими свои парово. 
зы к зиме, тт. С. Поповым, В. Ксоврели, В. Подстаиицким и И. Табадзе

( Фото М . Квирикашвили.

шествующих и постройки новых скла
дов, под’ездных путей, благоустройства 
товарных контор и товарных дворов, 
механизации погрузочно-разгрузочных 
работ. Для сохранности при перевоз
ках скоропортящихся грузов намечено 
строительство льдозаводов.

В области пассажирского хозяйства 
предусматривается строительство круп
ных благоустроенных вокзалов в Сочи, 
Гори, Поти, Сухуми, Гаграх. Намечена 
также реконструкция вокзалов на стан
циях Тбилиси, Ереван и других. Важ
ным событием явится постоянное дви
жение поездов Тбилиси— Москва через 
Сочи по красочным, живописным ме
стам Черноморского побережья. Это так
же одно из мероприятий, намеченных 
в нашем пятилетием плане с целью 
улучшения обслуживания пассажиров.

В  намётках пятилетнего плана пре
дусмотрено широкое развитие работ, на
правленных к наиболее полному удов
летворению культурно-бытовых нужд 
работников нашей дороги. Ио всем ли
ниям должно быть иостроепо свыше
15.000 квадратных метров жилой пло
щади. В центрах развернётся строи
тельство многоквартирных жилых до
мов. Значительно расширится сеть 
школ, интернатов, детских садов. В 
Тбилиси намечена достройка Дома тех
нической пропаганды и художественно
го воспитания детей.

Намечено расширить сеть лечебных 
учреждений. В лучших курортпых ме
стах— Цхалтубо, Бобулеги, Цеми, Гаг
ры— должны быть построены больницы

санаторного типа. Тбилисская и Сам- 
тредская железнодорожные больницы 
будут реконструированы. Начнётся 
строительство новых поликлиник, ам
булаторий, родильных домов и детских 
яслей, клубов, парков культуры и от
дыха, радиоузлов.

Крупные капиталовложения предна
значаются в развитие совхозного строи
тельства, что улучшит рабочее снабже
ние, в строительство столовых, мага
зинов, овощехранилищ.

Широкий фронт работ по восстано
влению, реконструкции, новому желез
нодорожному строительству и внедрению 
новой техники и механизации потре
бует много квалифицированных кадров 
рабочих самых различньА специально
стей. В связи с этим в своих пяти
летних намётках мы предусматриваем 
создание ряда технических школ для 
обучения нужных нам людей.

Много потребуется и вспомогатель
ных материалов как в период строи
тельства, так и экеллоатации. Поэтому 
значительное внимание уделено вопро
сам создания подсобных предприятий. В 
числе их будут цементный завод, дере
вообделочные мастерские, химлакокра- 
сочное производство. Кроме того, наме
чается разработка карьеров полезно- 
ископаемых, строительство кирпично- 
черепичных, гажевых, меловых и из
вестковых заводов.

Г. КИКНАДЗЕ,
. генерал-директор движения 1 ранга, 

начальник Закавказской железной 
дороги. V

За новый под‘еи угольной промышленности Грузин
—  В годы четвёртой сталинской 

пятилегки угольная промышленность 
Грузия получит новое широкое разви
тие. Она будет расти за счёт заклад
ки и ввода в эксплоатацию новых 
мощных шахт и штолен, реконструк
ции ряда действующих шахт и даль
нейшей механизации процесса угледо
бычи.

х Наряду с Ткварчелн и Ткибули, ос
новными угольными районами Грузни, 
большое значение будет иметь также 
освоение и развитие новых угольных 
месторождений— Ахалнихского, Бзыб- 
ского и Маганского, где также раз
вернётся новое шахтное строительство 
и будет производиться промышленная 
добыча угля. Помимо того, будут про
ведены большие геолого-с’ёмочные и 
поисковые работы по изучению и раз
ведке ещё некоторых новых угольных 
районов Грузия.

Добыча угля резко возрастёт. Она в 
4 с лишним раза превысит добычу 
1945 года. Мы ежедневно будем да
вать многие тысячи тонн угля, кото
рые не только обеспечат потребности 
Закавказского металлургического заво
да, но и смогут полностью удовлетво
рить нужды других отраслей промы
шленности республики. Об'ём капита
ловложений за каждый год пятилетия 
составит более 250 процентов по срав
нению с 1945 годом.

Для обеспечения намечаемой про
граммы строительства в угольных рай
онах Грузии будет создана значитель
ная база по производству местных 
строительных материалов. В частно-

Беседа с начальником 
комбината „Грузутоль“ 
тов, Б. Гуджеджиани 

★

сти, будут построены кирпичный, из
вестковый и черепичный заводы и 
деревообделочный комбинат в Ткибули, 
алебастровый, цементный и кирпич
ный заводы и деревообделочный ком
бинат в Ткварчели. кирпичный завод 
в Ахалцихе и ряд других вспомога
тельных предприятий. В общем об'ёме 
капиталовложений, помимо шахтного, 
жилищного и строительства подсобных 
предприятий, видное место займёт 
строительство новой гидроэлектростан
ции.

Па предприятия угольной промы
шленности придут тысячи новых ра
бочих. которые пройдут специальный 
цикл производственного обучения в 
Ткибульском, Ткварчельском и вновь 
организуемом Ахалцихском учебных 
комбинатах, на учебных пунктах при 
шахтах и других об’ектах, а также в 
организуемом в Кутаиси горном техни
куме.

Комбинат развёртывает большое 
жилищное и социально-бытовое стро
ительство. Достаточно сказать, что в 
Ткибули. Ткварчели, Ахалпихе. Чита- 
хеви. Кутаиси, Тбилиси будет отстрое
но около 180.000 кв. метров новой 
жилой площади. И это, не считая ил-

рое отпускаются значительные креди
ты, в осуществлении которого пред
приятия комбината будут оказывать 
застройщикам помощь транспортом и 
материалами. Работникам угольных 
предприятий будут, кроме того, выда
ваться специальные долгосрочные ссу
ды на хозяйственное обзаведение.

В пятилетнем плане предусмотрен« 
строительство в угольных районах 
Грузии школ, домов культуры, клу
бов. столовых, бань, гостиниц, боль
ниц, поликлиник и другях учрежде
ний.

Для обеспечения отдыха и лечения 
шахтёров будут выстроены санаторий 
в Цхалтубо, дома отдыха и водолечеб
ницы в Ткварчели и Сапири. в кото
рых сможет одновременно отдыхать до 
400 человек.

Широкое развитие получат и под
собные пригородпые хозяйства. На 
1.100 га увеличится площадь пахот
ной земли, на 2.000 га— сепокос- 
пых и пастбищных угодий. 500 коров 
пополнят поголовье молочно-товарных 
ферм при предприятиях. Для продажи 
многосемейным рабочим в ближайшее 
время будет выделено 150 коров,
1.000 поросят и т. д.

Угольщики Грузии, воодушевлённые 
величественным планом развития на
родного хозяйства в четвёртой сталин
ской пятилетке, будут, не покладая 
рук, бороться за дальнейшее увели
чение добычи угля, за строительство 
и ввод в эксплоатацию новых шахт, с 
честью выполнят новые задания Ро-

дивпдуального строительства, на кото- 1 дтгы.

Успехи участников предоктябрьского соревнования
Тбилисская бумажная фабрика —1 

одно из передовых предприятий Нар
комата Пищевой Промышленности Гру
зинской ССР. В течение 1945 года 
фабрика из месяца в месяц увеличи
вает выпуск бумаги для нужд пред
приятий пищевой промышленности, 
улучшает её качество.

К 1 октября коллектив фабрики 
(директор т. Чкония, гл. инженер т. 
Самара) завершил выполнение годо
вого плана. Досрочно выполнено так
же годовое задание по заготовке 
сырья. Задание Наркомппшепрома Гру
зии по выпуску толя выполнено в 
сентябре на 127,8 процента.

*  *  *

В числе передовых предприятий 
Паркомлегпрома Грузинской ОСР —  
мастерская индивидуального пошива. 
9-месячный план коллектив мастер

ской (директор т. Ворошилов) выпол
нил на 111,1 процента.

С начала текущего года работники 
! мастерской участвовали во всех про- 
i смотрах швейных изделий, организо

ванных в Москве и Тбилиси. Всесо
юзной премией были отмечены моде
ли, представленные т. Г. Гачечила- 
дзе. На республиканском просмотре 
хорошую оценку получили модели, 
представленные гг. Г. Бостоганагавили 
п К. Тедиашвили. Цепную инициати
ву в работе проявляют также по за
кройной группе тт. И. Гендель и А. 
Поникашвилн п по пошивочной —  
мастера тт. П. Хачатуров и А. Кета- 
швилн.

В дни предоктябрьского соревнова
ния в мастерской закончена подго
товка четырёх групп молодых работ- 

I ников. Мастерская в ближайшее вре-

! мя реорганизуется в ателье Нарком- 
j легпрома Грузинской ССР и будет од- 
I ним из ведущих участков наркомата 

по гражданскому пошиву швейных из
делий.

*  * *
КУТАИСИ. (Наш корр.). Коллектив 

Кутаисского консервного завода имени 
Микояна добился еррьёзного успеха в 
предоктябрьском соревновании. Завод 
занял второе место среди предприятий 
консервной промышленности СССР и 
первое место среди консервных заводов 
Грузии.

Консервщики взяли новое обязатель
ство: к 20 декабря выполпить годовое 
задание, дать государству сверх плана 
сотни тысяч банок высококачествен
ных консервов. Работа в сентябре по
казала, что это обязательство успеш
но осуществляется.
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Б е л ь з е н
До войны, развязанной гитлеровской 

бандой против демократических стран, 
люди знали о фашизме. о «чёрном 
рейхсвере», о знаменитом тайном суде 
«Феме», о пытках и убийствах, о кош
марах концентрационных лагерей ге- 
стало по-наслышкс, из газет, из сло
весных заявлений...

Во время войны «мы имели воз
можность достаточно хорошо пригля
деться к немецким фашистам, понять
их действительные намерения, узнать
их действительное лицо, узнать не на 
основе словесных заявлений, а на ос
нове опыта войны, на основе общеиз
вестных фактов».^ (И . Сталин).

Керченские рвы, заваленные трупа
ми замученных и убитых людей, «Ба
бий яр», похоронивший десятки тысяч 
киевлян, Тремблинка, Освенцим, Май- 
данек— 1

Миллионы людей, замученных в 
бесчисленных пытках, убитых руками 
палачей-садистов, удушенных в «ду
шегубках», сожжённых в механических 
печах-крематориях-.

Средневековые изуверы и садисты 
присваивали себе имущество обвиняе- 
Mjjx. Гитлеровцы дошли до того, что 
самые трупы своих бесчисленных жертв 
использовали в «производстве»—

В Гданьске был «опытный» завод, 
где немецкие учёные, врачи, техники 
«производили» из трупов людей, уби
тых гестаповцами, выделку различных 
предметов, начиная с сеток из женских 
волос и кончая «туалетным» мылом— 

Иные «сердобольные» англичане и 
американцы не хотели верить, что 
«культурные люди» способны на зло
действа и зверства, подобные тем, о 
которых повествует история Майданека.

Известный английский публицист 
Брейлсфорд уверял:

—■ Это болезнь. Гитлеровской Герма
нии нужны врачи-психиатры, а не ок
купация—

Другой дал тоже врачебный рецепт 
борьбы с изуверством гитлеровцев:

—  Они жестоки потому, что по
требляют мало витаминов— Германия 
нужны витамины...

Может быть, они я Геринга, и Гесса, 
и Риббентропа посоветуют прикармли
вать витаминами?

Майданек и Освенцим былн далеко 
от Англии. Англичане знали об этих 
адских комбинатах смерти по-наслышке, 
из газет—

Сегодня об ужасах Освенцима гово
рят близкие англичанам факты.

В немецком городке Люнебурге, не
далеко от Гамбурга, в английской зоне 
оккупации, уже несколько дней идёт 
суд над палачами из Бельзенского кон
центрационного лагеря. На скамье под
судимых — 48 эсэсовцев. Из них — 
19 женщин.

В Бельзене гитлеровцами были за
мучены и убиты десятки тысяч людей. 
2.090 человек из обречённых на смерть 
не успевали закапывать мёртвых.

О Бельзене говорит весь мир. В за
ле суда можно видеть корреспондента 
даже из далёкой Малайи...

Английские газеты заполнены по
дробными судебными отчётами, коррес
понденциями, откликами, карикатурами, 
высмеивающими «сердобольных» за
щитников гитлеризма.

Англичане познают на фактах, что
4вжое фашизм.

— Но ведь, — правильно замечает 
один из корреспондентов, — Бельзен 
это только тень Освенцима.

— Бельзен — это лишь филиал 
крупных гитлеровских комбинатов смер
ти.

Кстати сказать, лагерный «фюрер» 
Бельзена, главный обвиняемый Иозеф 
Крамер начал свою работу в Освенци
ме. Он был переброшен в Бельзен вме
сте с бандой своих помощников.

Их судят и за Освенцим, и за Бель
зен.

Йозефу Крамеру помогали доктор 
Клейн, «отвратительный, плюгавый не
мец», моривший заключённых тифом ■ 
дизентерией, 19 палачей —  женщин 
садисток, превзошедших по изощрённой 
жестокости палачей-мужчин.

Об одной из них, Ирме Гр^ е , гово
рили:

— Эта белокурая бестия Бельзена про
думывала самые утончённые истязания.

— Другая бестия Герта Элерт за
бавлялась тем, что охотилась на людей 
со сворой голодных псов, раздиравших 
заключённых в- клочья—

— Третья, «тихая старушка Борман», 
тоже обожала травлю заключённых со
баками—

Английские войска нашли в лагере 
12.000 мужчин, 28.000 женщин я 500 
детей. Никто из них не мог от исто
щения подняться. 13.000 из них очень 
скоро умерли. Их не смогла спасти ни
какая медицинская помощь.

В лагере гитлеровские палачи оста
вили «непохороненными» 13.000 тру
пов—

Пять месяцев затянувшегося след
ствия поддерживали в нацистских из
вергах надежду на «милосердие», на 
«мягкость», на «забывчивость» судей.

— Они ошибаются, — говорят коррес
понденты, — английский военный закон 
при доказанности обвинения знает для 
крамеров н клейнов одну только кару 
— смертную казнь.

Чтобы лучше доказать обвинения, про
курор решил потребовать для демон
страции на суде советский фильм «Ос
венцим»—

Так растравлялись гитлеровские варвары  
с партнзанами-сербами, боровшимися про

тив фашистского насилия в Югославии 
Фотохроника ТАСО.

Газеты называют бельзенский процесс 
прелюдией к другому процессу. Все 
нити из Бельзена ведут в Нюренберг, 
где свора гитлеровских главарей во гла
ве с Герингом и Гессом должна скоро 
предстать перед Международным Воен
ным Трибуналом.

Н. Р У Б Е Ж Н Ы Й .

•  •

Пропагандировать опыт передовиков 
сельского хозяйства

’ Мастер высоких урожаев кукурузы 
'т. Ч. Квачахия получает в этом году 
со своего стахановского гектара столь
ко зерна, сколько в обычных условиях 
дают 10 гектаров. Чтобы вывезти уро
жай, выращенный т. Квачахия на его 
гектаре, нужен целый обоз, состоящий 
из 20 ароб.

Такой урожай т. Квачахия получает 
ne впервые. Скоро уже 10 лет, как он 
собирает не менее 600 пудов кукурузы 
с  гектара. Это уже не случайное яв
ление, а прочное достижение, основан
ное на применении ряда передовых ме
тодов труда.

Великий преобразователь природы 
HL В. Мичурин говорил:

—  М ы не можем ждать милостей от 
природы, взять их у нее— наша задача.

Колхозник Квачахия, следуя заветам 
Мичурина, не ждал милости от приро
ды. Он завоевал высокий устойчивый 
урожай благодаря тому, что провёл 
глубокую вспашку на участке, вн(£ 
удобрения, увеличил количество про
полок.

В  дни войны лагодехска>. колхозни
ца Тося Ломидзе добилась непревзой
дённых результатов в повышении уро
жайности табака. Она собирает с 6 за
креплённых за нею гектаров табачной 
■плантации по 25— 28 центнеров табач
ного листа при плане в 9 центнеров.
- У  тов. Ломидзе свои методы труда, 
свои методы ухода . за табаком. Они 
проверены четырёхлетним опытом и 
полностью оправдали себя. Как я 
Ч. Квачахия, т. Ломидзе достигает уве
личения урожайности за счёт лучшего 
ухода.

Широко язвестны успехи передовой 
формовщицы чайных плантаций Маха- 
радэевского района т. Ш . Чхаидзе. Она 
добилась двойного-тройного перевыпол
нения норм, улучшив конструкцию нож
ниц, применив свой способ подрезки.

Ценная инициатива проявлена ком
байнерами Агаринской М ТС тт. Ноза- 
дзе, Титвинидзе и Калмыченко. Заду
мавшись над тем, как повысить произ
водительность комбайна, они пришли к 
выводу, что этого можно достигнуть, 
увеличив длину хедера. Опыт целиком 
оправдал себя, производительность ком
байна возросла на 20 процентов. Эти 
же комбайнеры изготовили приспособ

ление, позволяющее экономить горю
чее.

Нынешний год характерен также
большим ростом бригад и звеньев вы
сокого урожая. В Горийском в Касп- 
ском районах насчитываются десятки 
бригад и сотни передовиков, выра
стивших урожай сахарной свёклы, пре
вышающий план в два-три раза.

Широкое распространение опыта пе
редовиков — путь к дальнейшему 
под’ёму сельского хозяйства. Раскрыть 
сущность методов мастеров высоких 
урожаев, сделать их достижения до
стоянием всех колхозников — почётная 
и благодарная задача агрономов, зе
мельных органов, партийных и совет
ских организаций, районной печати.

Но, к сожалению, очень часто опыт 
передовиков не рапространяется даль
ше своего колхоза, своей бригады. В 
той же артели имени Тельмана, где ра
ботает т. Т. Ломидзе, остальные таба
ководы получают горазд« меньший 
урожай. Они не знают методов работы 
т. Ломидзе.

Одним иэ центров, где подытожи
вался, обобщался и распространялся 
опыт передовиков, были хаты-лаборато
рии. До войны во многих районах 
Грузии существовали эти очаги пере
дового колхозного опыта. Но, вслед
ствие того, что руководство хатами- 
лабораториями не было как следует ор
ганизовано, опц. за малым исключением, 
прекратили работу.

Наркомзем Грузинской ССР сейчас 
не располагает данными, сколько имеет
ся в республике хат-лабораторий и в 
каком они состоянии. Между тем зе
мельные органы в первую очередь за
интересованы в работе хат-лабораторий.

В условиях растущей культуры со
циалистического земледелия, перехода 
к правильным севооборотам пропаганда 
опыта передовиков высоких урожаев, 
агротехнических знаний становится важ
нейшим делом.
’ Необходимо, чтобы Наркомзем Гру
зинской ССР, районные земельные от
делы, местные партийные и советские 
организации повседневно занимались 
выявлением и распространением опыта 
передовиков социалистического земле
делия, неустанно вели агротехниче
скую пропаганду среди колхозников и 
колхозниц.

В Грузинском отделении Менделеевского общества
7  октября, в 1 час дня, в химиче

ской аудитории Грузинского индустри
ального института (ул. Камо, 34) со
стоится открытое общее собрание Гру
зинского отделения Всесоюзного хими
ческого общества им. Д. И. Менделе-

На собрании будут заслушаны докла
ды инж.-техн. В. И. Ахвледиани «Тех
нология коконов дубового шелкопряда» 
и кандидата химических наук И. С. 
Рухадзе «Естественные органические 
красители».

Вход свободный.

Тбилиси, Ra енинне: вид с площади имени Берия на улицу Коминтерна.

На родине Н. Бараташвили
Родина Николая Бараташвили— се

ление Марабда нынешнего ска-
ройсвого района. В связи с прибли
жающейся столетней годовщиной со 
дня смерти великого поэта, на-днях 
здесь состоялся митинг, па котором 
присутствовали колхозники Марабды и 
других близлежащих сёл, представите
ли советских и партийных организа
ций Тетрицкаройского района.

С речами, посвящёнными жизни и
творчеству Н. Бараташвили, выступи
ли поэт-академик Г. Леонидзе, писа
тель Л. Асатиани, заведующий отде
лом пропаганды и агитации Тетрицка
ройского райкома партии тов. Гуджа- 
бидзе, директор тетрицкаройской сред
ней школы тов. И. Гогоришвили, пле
мянник поэта Г. Сумбаташвили.

ВНВВнв àbhitu*»-»-- -i-ч«.*.' ■< ■ im -, »v. - a À

Фот» М. Евприкашвили.

ЭСТРАДА

Джаз-оркестр Советской Эстонии

Третья спартакиада республик 
Закавказья

Завтра, в 2 часа 30 минут, на 
стадионе «Динамо» имени Л. II. 
Берия состоится торжественпое от
крытие третьей спартакиады респуо- 
лик Закавказья. Она начнётся пара
дом участников. Программа спарта
киады включает основные виды спор
та —  лёгкую атлетику, гимнастику, 
футбол, баскетбол, кросс, плаваиие, 
рукоиашпый бои, велосипед.

В спартжпаде участвуют сильиси- 
-шпе спортсмены страны— мировая ре
кордсменка, заслуженный мастер спор
та СССР Л. Думбадзе, рекордсмен и 
чемпион СССР 1945 года Г. Атанела- 
пгвили, рекордсмен и чемпион СССР 
Г. Ганекср (Азербайджан), засл. ма
стер спорта СССР С. Амбарцумян (Ар
мения), засл. мастер спорта СССР
А. Джорджадзе, мастера спорта СССР
E. Гокиели. Н. Такайшвили, М. Нич- 
кин, чемпион ВЦСПС 1945 года
F. Заалишвили и другие.

В первый день спартакиады легко
атлеты братских республик Закав
казья будут соревноваться в метании 
диска (для женщин), в прыжках в

высоту (для мужчин), в беге на 100 
метров и шведской эстафете.

В 5 часов вечера состоится встре
ча футбольных команд Азербайджана 
и Армении.

Соревнования, которые продлятся 
до 12 октября, будут происходить 
на стадионах, в парках и спортзалах.

Главный судья спартакиады— судья 
всесоюзной категории, мастер спорта 
СССР Д. Ионов.

* * *
Вчера в Тбилиси прибыла делега

ция физкультурников Азербайджан
ской ССР для участия в спартакиаде 
республик Закавказья. В составе де
легации— 96 человек, в числе их 14 
заслуженных мастеров и мастеров 
спорта.

Возглавляет делегацию председатель 
Комитета по делам физкультуры и 
спорта при СНЕ Азербайджанской 
ССР тов. Б. Багиров.

Сегодня в Тбилиси прибывает де
легация физкультурников Армянской 
ССР.

В  Тбилиси в эти дни с успехом вы
ступает джаз-оркестр Эстонской ССР. 
Это первый прибывший к нам из Со
ветской Прибалтики эстрадный коллек
тив. Война помешала живому и непо
средственному общению зрителей сто
лицы Грузии с искусством молодых 
советских республик. Теперь этот про
бел будет восполнен: из Эстонии,
Литвы и Латвии к нам в ближайшем 
будущем ожидается приезд ещё ряда 
музыкальных коллективов и видных 
деятелей искусства.

На примере эстонского джаза ещё 
раз наглядно видно большое значение 
эстрады —  самого гибкого, подвиж
ного и портативного из всех видов 
искусств. Эстрада первой доносит до 
нас и частицу эстонского искусства, о 
котором массовый зритель раньше имел 
весьма слабое представление.

В  Эстонии необычайно любят музыку. 
Здесь очень высока культура хорового 
пения, велика тяга к русской музыкаль
ной классике, здесь, наконец, велико
лепно делают многие музыкальные ин
струменты. Любовь к серьёзной, мону
ментальной музыке преобладает, даже 
в самых широких слоях, над любовью 
к лёгким, развлекательным жанрам.

В  какой-то степени отпечаток этого 
строгого, академического отношения к 
музыке лежит и на джаз-оркестре Эс 
тонской ССР, на его репертуаре, на 
его исполнительской манере. Но одно 
бесспорно: джаз исполняет музыкаль

ные произведения безупречно. Этим он 
искупает некоторые свои недочёты, 
которые наш зритель, перевидавший и 
слышавший многие хорошие эстрадные 
коллективы, не может ве заметить. 
Хотелось бы раньше всего, чтобы по- 
настоящему зазвучали в джазе живое 
слово, яркий, злободневный юмор.

В  центре программы джаза— Влади
мир Сапожннн. одарённый универсаль
ный артист. От исполнения сложных 
скрипичных произведений до чечотки и 
блестящего звукоподражания —  таков 
его диапазон. Делается всё это с 
подлинным чувством эстрады, легко, 
изящна

Такая же изящная и сдержанная ма
нера исполнения отличает и других со
листов джаза—Энно Муллат, Эйе и 
Эрнста Каннель, Виктора Эльмат, Ма- 
рет Арумяэ и Валентину Сапожнину. 
Песенка о родном Таллине, лирические 
песенки, танцовальная эксцентрика— 
всё это тепло принимается зрителем.

Джаз-оркестру братской Эстонии ос
тается пожелать дальнейшего твор
ческого роста. Его пребывание в Гру
зии, очевидно, не пройдёт бесследно и 
он увезёт из Тбилиси на берега холод
ной Балтики несколько новых музы
кальных номеров. Из творческого опы
та эстонских артистов могут позаим
ствовать немало ценного и работники 
эстрады Советской Грузии.

; Н. Н О ВИ Ц К И Й .

Р Е С П У Б Л И К Д Н С К О Е  С О В ЕЩ Н Н И Е  О  Р Е Ж И С С У Р Е

В мастерских трамвая
В взтонорсмонтпых мастерских тби

лисского трамвая наметилось за пос
леднее время улучшение работы.

Во всех цехах изменена технология 
ремонтных работ.

Раньше часты были случаи, когда 
при ремонте вагонов кое-как устраня
лись лишь видимые дефекты. В ре
зультате вагон уходил с недоделками 
и вскоре становился на повторный ре
монт. Это вызывало резвое совраще
ние числа курсирующих на линии 
вагонов.

Сейчас каждый вагон, поступивший 
на ремонт, как правило, подвергается 
тщательной разборке и внимательному 
осмотру. Пока не будут приведены в 
порядок все детали, вагон не уйдёт из 
мастерских.

Прежде подвижной состав часто вы
ходил из строя из-за небрежной на
варки латок па вагонные тележки. Лат
ки наваривались наспех, без чертежа. 
Мы выделили специальную бригаду, 
которой поручена срубка старых латок 
и заготовка новых, в соответствии с 
требованиями технологии. Двое кузне
цов заняды исключительно пригонкой 
латок. Шесть высококвалифицирован
ных электросварщиков производят 
сварку тележек. Наряду с электро
сваркой в мастерских стала приме
няться газосварка.

В перестройке работы активное уча
стие принимает инженерно - техниче
ский персонал мастерских и отдела 
технического контроля, передовые ра
бочие и работницы.

Сменные мастера тт. Церодзе и 
Тевдорашвнли вместе со слесарями- 
стахановцами тт. Алпмбарагавплп, Та- 
рашвили и Мазанашвилп в течение 
месяца подняли и отремонтировали 16 
аварийных вагонов, которые годами 
считались списанными со счёта.

Люди работали тто-боевому, сутками 
не выходили из мастерских.

Многие работники внесли ценные ра
ционализаторские предложения. Наири- 
мер, начальник якорного цеха т. Нач- 
кебия и начальник мастерских т. Жваг- 
ния предложили изменение технологии 
ремонта коммутаторов. Это повысило 
качество ремонта п позволило вместо 
ручной применять механическую обра
ботку деталей.

В результате реорганизации работы 
мастерских коллективу удалось сокра
тить случаи возвращения вагонов на 
повторный ремонт. Большую роль сы
грало также восстановление ежедневно
го и декадного профилактического 
осмотра всего подвижного состава, про
изводимого в вагонных депо; одно из 
этих депо помещается на территории 
мастерских, второе —  в районе име
ни 26 комиссаров.

Начиная с середины сентября, на 
линии действуют 75 пассажирских ва
гонов—  почти вдвое больше в срав
нении с июлем.

В проводимых мероприятиях боль
шую помощь оказывают нам промыш
ленные и транспортные предприятия- 
Один из заводов Грузии отре
монтировал 10 вагонов, завод «Цен- 
тролит» (директор т. Сихарулидзе) от
ливает детали. Тбилисский паровозо
вагоноремонтный завод (директор т. Ма- 
мацашвили) помогает нам в деде изго- 
товлепия остродефицитных деталей.

Наши ремонтники приняли на себя 
обязательства: к XXVIII годовщине
Великого Октября выпустить сверх 
плана из большого периодического ре
монта восемь моторных вагонов, сни
зить брак, выпустить из капиталь
ного ремонта токарный и сверлильный 
станки и т. д.

М. ЧИКВАИДЗЕ,
управляющий Тбилисским трам
вайно-троллейбусным трестом.

В понедельник, 8 октября, в 11 ча
сов утра, в Государственном ’театраль
ном музее Грузии открывается респу
бликанское театральное совещание по 
вопросам режиссуры.

С докладом о задачах режиссуры па 
-современном этане развития грузин
ского театра выступит народный ар
тист СССР А. Васадзе.

Доклады о постановке mi.ee «Хевис- 
бери Го-ча» С. Шаншиашвили и «Гора 
дум» Г. Шатберашвили сделают

Ш. Аягхаидзе и Д. Джанелидзе, об ито
гах смотра районных театров— засл. 
деятель искусств В. Еушиташвили.

В  работах совещания примут участив 
директора и художественные руководи
тели тбилисских и районных театров, 
драматурги, художники, композиторы, 
театральные критики.

Ответственный редактор
В. ГРИГОРЬЯН.

Доклады и лекции
— «X

ЛЕКЦИОННОЕ БЮРО ПРИ 
АКАДЕМИИ НАУК ГРУЗИНСКОЙ ОСР 

(лекционный 8ал ИМЭЛ)
8 октября состоится лекция 

профессора Н. Ф. ЯКОВЛЕВА 
па тему: «ПРОИСХОЖДЕНИЕ ЯЗЫКА» 

Н ачало в 8 часов вечера.
Ц ена билета 5 руб. Билеты  продаются 

в  книжном магазине Академии наук 
(пр. Руставели, 23) и  перед началом 

лекции при входе в зал.

*  Сегодня, в 8 часов вечера, в го
родском парткабинете ТК КП(б) Гр. им. 
Л. Кецховели для завпарткабияетами рай. 
комов и предприятий оостоится вводная 
лекция доц. П анцхава на тему: «Книга 
Левина «Материализм и эмпириокри- 
Гнцизм». Ленинская теория отражения»-

★ Вечерний университет марксизма-лени
низма при ТК КП(б) Груэии доводит до 
сведения слуш ателей, что очередной 
депь занятий — воскресенье, 7 октября, 
в 10 часов утра, в помещении партшколы 
при ЦК КП(б) Грузии (ул. Чичинадзе, 1).

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Летний театр в  сад 

(Плехановский пр., 123. Тел. 8-18-60). 
П рощ альны е концерты 

в, 7, 8 и 9 октября ;# !-н  

Г а с т р о л и  
ДЖАЗ-ОРКЕСТРА ЭСТОНСКОЙ ССР 

под руководством и  при участив 
Владимира С а п о ж н н н  а. 

Н ачало в 0 часов вечера.
Билеты по заявкам.

Новый шлем для водолазов
На выставке, организованной для 

участников всесоюзного совещания ру
ководящих работников промышленных 
предприятий Наркомата Речного Флота, 
которое проходит сейчас в Москве, де
монстрируются новые изобретения реч-' 
ников. Большой иптерес представляет 
шлем водолаза, изготовленный Челя- 
бпноким заводом Наркомхпмпрома. Он 
изготовлен из особого состава— плекси- 
глаза и имеет много преимуществ пе
ред существующими медными шлемами.

Новый шлем пе боится воздействия 
нефтепродуктов, огня, обладает высо

кой прочностью. Его прозрачность даст 
возможность расширить намного поле 
зрения водолаза. Это особенно важно 
для производства под водой электро
сварки. Применение медных шлемов, на 
этих работах сопряжено с опасностью 
для жизни водолаза. Новый шлем, яв
ляясь неэлектропроводным, полностью 
обеспечивает безопасность работы.

Испытания опытного шлема из 
пдексиглаза на под’еме одного из судов 
па Черном морс дали прекрасные ре
зультаты. (ТАСС).

В театрах Тбилиси
К — . ...-= 1= -»

Театр оперы и балета—« окт. «Даисиь 
7 окт. утром «Тщетная предосторожность», 
вечером «Тоска»; театр им. Руставели —
6 окт. «Арсен», 7 окт. утром «Арсеп», ве
чером «Комедия одной ночи»; театр им. 
М арджанишвили—в окт. «Непобедимые»,
7 окт. утром п вечером «Непобедимые»; 
театр им. Грибоедова—в окт. «Офицер фло. 
та», 7 окт. утром и вечером «Офицер 
флота»; азербайджанский театр им. Ахуп- 
дова — в окт. «Покорители сердец», 7 окт. 
утром и  вечером «Покорители сердец»; 
армянский театр—в окт. «Дядя Вагдасар», 
7 окт. утром и вечером «Дядя Вагдасар» ; 
грузинский ТЮЗ—6 окт. утром «Доходное 
место», вечером «Юноша из Паравани», 
7 окт. утром «Юноша из Паравани», ве
чером «Под ивой»; русский ТЮЗ—6 окт. 
утром «Хрустальный башмачок», вечером 
«Встреча в темноте», 7 октября утром и  ве
чером «Встреча в темноте»: летний 
театр Грузфилармопия—6 и 7 окт. эстон
ский джаз.

ГОО. ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
им. А. С. ГРИБОЕДОВА 

в и  Ч октября днем и вечером 
ОФИЦЕР ФЛОТА 

Начало утрен. спектаклей в I* чао. 
дня, вечерн.—в 8 часов вечера.

ГОС. ТЕАТР ЮНОГО 8РИТЕЛЯ 
им. Л. М. КАГАНОВИЧА

6 октября 
ХРУСТАЛЬНЫЙ БАШМАЧОК.

Н ачало в 10 час. утра,
7 октября 

ВСТРЕЧА В ТЕМНОТЕ.
Н ачало в  12 час. дня

9 и  10 октября 
ВСТРЕЧА В ТЕМНОТЕ.

Н ачало в 6 час. веч. 
КУКОЛЬНЫ Е ОПЕКТАКЛИ 
7 октября четыре спектакля 

ВЕСЕЛЫЕ МЕДВЕЖАТА. 
Н ачало в 11 час. 30 м. утра 

и в 1 час. 30 м. дня 
ТРИ ПОРОСЕНКА 

Н ач. в  3 час. дня и  в  4 ч. 30 м. дня. 
Билеты  в кассе театра с  11 ч. утра.

ГОС. ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
имепи Л. М. КАГАНОВИЧА 

Вечерние спектакли для взрослых 
в и 7 октября 

ВСТРЕЧА В ТЕМНОТЕ 
13 и  14 октября 

БЕДНОСТЬ НЕ ПОРОК 
Н ачало в 8 часов вечера. 

Билеты  в кассе театра с 11 час; утра

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Концертный зал им. Руставели

14 октября 
открытие сезона камерных концертов

Выпущ ено 25 абонементов 
на 8 концертов.

В концерте участвую т местные испол
нительские силы и гастролеры. 

П родажа абонементов в кассе концерт, 
ного вала нм. Руставели. 

Подробности в афишах.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Концертный зал им. Руставели

7 октября К О Н Ц Е Р Т  
народной артистки Грузинской СОР 

II. А. Ц о м а я
в сопровождении инструментального 

ансамбля Грузинской филармонии. 
Н ачало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

ГОО. АРМЯНСКИЙ ТЕАТР 
(пл. Ш аумяна, 8). 

б и  7 октября днем и вечером 
П р е м ь е р а  

А. Пероняп.
Д Я Д Я  В А Г Д А С А Р .  
Комедия в 3-х действиях. 
Постановка — Ф Бжикяна 

Художник — Р. НалОандян 
Музыка—Н. Мкртычян.

Н ачало веч. спектаклей в 8 час, веч ., 
дневны х—в 12 час. дня.

Касса открыта о 10 ч. утра до 2 ч. дня 
и с 5 ч. до 9 ч. вечера.

ТРАНСПОРТНО-ЭКСПЕДИЦИОННОЙ 
КОНТОРЕ ТРЕСТА ХЛЕБОПЕЧЕНИЯ 

ГРУЗИИ
Т Р Е Б У Ю Т С Я

1) зам. главбуха,
2) старший бухгалтер. -  

Условия по соглашению.
О предложением обращаться по адрес 

су: ул. Камо, 65. Телефон 3-28-84. 
Обратиться к главному бухгалтеру.

ТБИЛИССКОЙ ОБУВНОЙ ФАБРИКЕ 
имени Л. П. БЕРИЯ 

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
зам. главного бухгалтера, 
старш ие бухгалтеры, 
бухгалтеры, счетоводы.

Обращаться в отдел кадров фабрики.
Тел. 3-50-02, 3-42-86. Трамваи №№ 7 и 0.

Дирекция.

Дети и мать О. У руш адзе, А. П. 
Уруш адзе с семьями извещ аю т о 
смерти Элеоноры Владимировны Уру- 
шадзе-Месхи. 1Н>аж. панихида ежеднев

но, в б час. 30 мин. вечера, п а  кь. — 
Крыловская ул., 1. Вынос 7-Х, в  2 ча

са дня, н а  Кукийокее кладбище.

"  А Д Р ЕС  Р Е Д А К Ц И И  .  И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Р у с , а ..ли , 36. Т Е Л Е Ф О Н Ы : « * .  оте. реактор» -  3-18-04. о ,., секретарь -  8-17-05. секретариат -  3-11-22: О Т Д ЕЛ Ы : .артийиой жизни -  3-59-55. „^ ю гаед а . -  3-1734, c o « T C « ^ . 
строительстиа-3-14-82, иностранной »„формации -  3-17-44. промышленности и травспорта-3-63-28, седьскокозяйствениый-3-19-49, инутренней информации-3-30-61, писем-3-12-83, корресиоидеитс.ой сет— 3-63-28, культуры и быта-3-15-27.

Издательство — 3-22-63. П риём об’явлений—3-J8-02. Бухгалтерия —  3-64-42.

Типография им. А. Ф. М ясликояа издательства «Заря Востока». ТЯиияеи. пт». Втстявеяи. ««.


